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ВЛКСМ
ДЕНЬ 

ТРЕТИЙ
И ЧЕТВЕРТЫЙ

На вечернем пленарном за
седании XXI съезда ВЛКСМ 
12 апреля- в прениях выступи
ли: А. Матвиенко — первый 
секретарь ЦК ЛКСМ Украины, 
В. Кичигин — первый секре
тарь Курского обкома ВЛКСМ, 
И. Никитин — председатель 
Центрального Совета Всесоюз
ной пионерской организации 
(секретарь ЦК ВЛКСМ], А. Ба
ленко — народный депутат 
СССР от ВЛКСМ, В. Суставов— 
секретарь Кировского рай
кома ВЛКСМ г. Свердловска, 
Г. Акопян — первый секретарь 
ЦК ЛКСМ Армении, А. Решет
ников — помощник начальни
ка Главного политического уп
равления Советской Армии и 
Военно-Морского Флота, пред
седатель Всеармейского сове
та комсомольских организа

ций, А. Федута — учитель 
средней школы № 20 г. Грод
но, Г. Гельдыева — первый се
кретарь ЦК ЛКСМ Туркмении, 
С. Горбачев — помощник на
чальника Политуправления 
Черноморского флота по ком
сомольской работе, Е. К. Ли
гачев — член Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС.

Съезд принял резолюцию в 
связи с предстоящим рассмот
рением в Верховном Совете 
СССР законопроекта «О нало
гах с государственных, аренд
ных, кооперативных, общест
венных и иных предприятий, 
объединений и организаций».

13 апреля на утреннем засе
дании XXI съезда ВЛКСМ об
суждение продолжилось. В 
прениях выступили А. Чукин— 
секретарь комитета комсомола

Киргизского государственного 
университета, С. Смирнов — 
секретарь ЦК ВЛКСМ, К. Лит
винов — первый секретарь 
Свердловского горкома ЛКСМ 
Украины Ворошиловградской 
области, С. Алекперов — пер
вый секретарь ЦК ЛКСМ 
Азербайджана, Е. Келиш — 
курсант Калининградского выс
шего инженерного училища 
инженерных войск, А. Яку
бов — первый секретарь ЦК 
ЛКСМ Таджикистана/ Г. Шах
назарян — начальник штаба ЦК 
ВЛКСМ Всесоюзной ударной 
стройки строительства и осво
ения зоны БАМа, Я. Урбано
вич — первый секретарь ЦК 
ЛКСМ Латвии, А. Фомин — 
старший инженер Новоси
бирского филиала Междисцип
линарного научного центра.

Т. Табылдиев — первый секре
тарь ЦК ЛКСМ Киргизии, 
В. Глухов — пилот Сахалин
ского объединенного авиаот
ряда, В. Овдиенко — секре
тарь республиканского центра 
ЛКСМ Литвы и другие.

13 апреля на вечернем за
седании. XXI съезда ВЛКСМ 
выступили: А. Немчанинов — 
секретарь комитета ВЛКСМ 
войсковой части, М. Сотни
ков — старший научный сот
рудник Научно-исследователь
ского института ядерной физи
ки Московского государствен
ного университета, М. Цхва- 
радзе — первый секретарь 
Орджоникидзевского райкома 
ЛКСМ Грузии г. Тбилиси, 
С Пономарев — первый се
кретарь Карельского обкома 
ВЛКСМ, Н. Гогулан — первый 
секретарь ЦК ЛКСМ Эстонии,

Ю. Андрианов — первый се
кретарь Йошкар-Олинского 
горкома ВЛКСМ, Л. Кара- 
Оол — заместитель военного 
комиссара Тес-Хемского рай
онного военкомата Тувинской 
АССР, В. Фронин, главный ре
дактор газеты «Комсомольская 
правда».

14 апреля на утреннем пле
нарном заседании XXI съезда 
ВЛКСМ с заключительным сло
вом выступили В. Мироненко— 
первый секретарь ЦК ВЛКСМ 
и Н. Клыков — председатель 
Центральной ревизионной ко
миссии ВЛКСМ.

Съезд принял резолюции по 
отчетам ЦК ВЛКСМ, ЦРК 
ВЛКСМ и группы народных де- 
тутатов СССР от ВЛКСМ.

Затем делегаты съезда про
должили работу в дискуссион
ных центрах и делегатских 
клубах.

СЕССИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ОБЪЕДИНИТЬ ПРОГРЕССИВНУЮ МОЛОДЕЖЬ
яия общих проблем и созда
ния условий для решения от
дельными группами проблем 
частных.

Из выступления Владимира Суставова, 
секретаря Кировского райкома ВЛКСМ Свердловска

Д а ва м те пос мотрим, что 
представляет собой сегод
няшний единый и неделимый 
союз. Это — жесткая центра
лизованная власть, ведущая к 
возможности насаждения еди
ного мнения и единой пози
ции сверху. Зачем это нужно? 
Подогнать всех под одну план
ку. создать единый блок, вы
полнять решения, нужные 
верхам. Так было и так бу
дет, если наш союз не изме
нится. — и здесь не поможет 
никакая его демократизация.

Напомню слова из «Мани
феста Коммунистической пар
тии»: свободное развитие 
каждого — есть условие сво
бодного развития всех, но ни
как не наоборот. Этим и отли
чается тоталитарная структу
ра от демократической. Каж
дый член союза должен иметь 
в о зможн ость с а мостоя тел ьно- 
го развития, а условия для та
кого развития должен предо
ставить видоизмененный мо
лодежный союз.

С нашей точки зрения, ком
сомол может и должен стать, 
основой новой молодежной ор
ганизации. которая бы боро
лась за становление молодежи 
в обществе, позволяла ей по-

лучать нормальные стартовые 
условия в жизни. Причем в 
такой организации необходи
мо наличие активного полити
ческого ядра. Реальный путь 
решения этой задачи — созда
ние на базе Всесоюзного Ле
нинского Коммунистического 
Союза Молодежи конфедера
ции союзов молодежи, кото
рая должна стать полным 
правоиреемником ВЛКСМ.

Мы считаем целесообразной 
постановку вопроса о созда
нии конфедерации молодеж
ных союзов и, в связи с возни
кающими тенденциями, со
здании самостоятельных ком
му в и с т и ческ и х со юзов мол о- 
дежи в отдельных республи
ках. что имеет под собой объ-
ективную 
циальную

Почему 
статично

историческую и со- 
почву.
нам сегодня недо- 
принятия Устава

ВЛКСМ, а необходим союзный 
договор? Дело в том, что при
нятие единого Устава для всей 
организации не позволяет из
бавиться от пирамидальной ее
структуры кто-то всегда
будет вверху, а остальные 
внизу. Союз будет единым, и 
все будут вынуждены подчи-

ияться одним и тем же нор
мативным документам. Каким 
бы пи был Устав, мы не смо
жем изменить почти двухты
сячный аппарат Центрального 
Комитета, а в условиях неде
лимой централизованной соб
ственности останется возмож
ность существования аппара
та без первичек, без рядовых 
членов союза. То есть мы 
можем породить мертворож
денную структуру, существу
ющую только в своих интере
сах.

Далее. Каким бы демокра
тичным ни был принимаемый 
Устав, он все равно будет ори
ентирован па какие-то усред
ненные условия, показатели. 
И в ряде случаев этот Устав 
не позволит организациям де
лать свой выбор.

Каким образом мы сегодня 
принимаем Устав? Сверху, из 
центра, опять происходит на
саждение указаний. Л с этим 
сегодця нельзя согласиться. 
Если, как сказал Виктор Ми- 
рощшко, мы сегодня должны 
повернуться лицом к молоде
жи, то и стремиться нужно не 
к ее размежеванию, а к реаль
ной консолидации длд реше-

Есть ли выход из сложив
шейся ситуации? Да. Нам, 
видимо, следует принять Ус
тав сегодня ие окончательно, 
а к ратификации входящими в 
ВЛКСМ союзами. Если кого- 
либо ие устроит принятый Ус
тав, мы должны идти к систе
ме союзного договора с таки
ми союзами, к системе кол
лективного членства. И ор-
ганизация, созданная на базе
союзного договора, будет уже
не ВЛКСМ, 
федерация 
зов.

Создание

а скорее всего 
молодежных

такой
ции является и

кон- 
сою-

конфедера- 
нерспектив-

яым направлением развития 
молодежного движения в це
лом. В недалеком будущем, 
ири появлении у нас в стране 
новых политических партий, 
каждая из них будет созда
вать свою молодежную орга
низацию. И эти организации, 
конечно, не смогут войти во 
Всесоюзный Ленинский Ком
мунистический Союз Молоде
жи. Но через систему союз
ного договора мы можем соз
дать мощный блок левых мо
лодежных сил, оказывающий 
серьезное влияние на полити
ку общества по отношению к 

.молодежи.
Таким покурят ом может 

стать именно союзный дого
вор.

Свердловчане — 
за конфедерацию

«Мы, нижеподписавшиеся, считаем, что единственной возмож
ностью произвести действительную реорганизацию ныне сущест
вующего ВЛКСМ в мобильную политическую организацию: яв
ляется создание на базе ВЛКСМ Федерации коммунистических 
союзов молодежи — ФКСМ.

Такая организация должна быть декларирована как полити
ческий. экономический и юрндическйй правопреемник ВЛКСМ 
на XXI съезде. Последовательное проведение принципов феде
рализма позволит коммунистическим союзам молодежи гибко и 
творчески строить свою работу на местах и в то же время обес
печить необходимую автономность от центральных структур.

...Понимание Федерации молодежных организаций коммуни
стической (социалистической) ориентации подразумевает нали
чие документа, в котором регламентируются принципы вхожде
ния отдельных организаций в Федерацию, а также регламенти
руются принципы взаимоотношений данных организаций в рам
ках Федерации. Таким документом должен стать союзный дого
вор. основанный на действительно добровольном вхождении в 
состав Федерации ее коллективных членов...».

Это строки из проекта резолюции «Мы за Федерацию — со
юзный договор», внесенного свердловской делегацией.

На третий день съезда проект.свердловчан появился в руках 
у делегатов и вызвал серьезные разногласия. Л следом выступил 
Владимир Суставов. С трибуны речь шла уже не о Федерации, 
а о конфедерации. В чем разница? Главная идея —в равнопра
вии территориальных союзов молодежи, не в централистическом 
подчинении, а на основе союзного договора.

До выступления Суставова разговоры о Федерации и конфе
дерации практически не возникали, а после в каждом выступле
нии так или иначе упоминается проект свердловчан. Владимир 
наконец-то заострил главный вопрос съезда: быть или не быть. 
Без четкого, ответа невозможно и бессмысленно размышлять и 
спорить о дальнейших путях обновления. В проекте, подписан
ном свердловчанами, оговариваются принципы нового устройст
ва молодежного союза, обосновывается насущная необходимость 
именно на XXI. съезде осуществить трансформацию комсомола.

С. МОЛОДЦОВ, наш спецкор (по телефону).

ВОПРОСЫ
13 апреля депутаты горсове

та продолжили на своей сес
сии утверждение состава по
стоянных комиссий и их пред
седателей.

Председателем комиссии по 
ценам, торговле, обществен
ному питанию, товарам народ
ного потребления, сферам ус
луг и бытового обслуживания 
населения утвержден Г. Я. 
Цехер, рабочий междугород
ной телефонной станции. 
Председателем комиссии по 
вопросам охраны здоровья, 
материнству и детству депута
ты почти единогласно утверди
ли П. И. Терешкина, директора 
НИИ ОММ.

Так же единодушно решился 
и вопрос о председателе ко
миссии по социальной защите 
граждан. Им стала Н. К. Вет
рова, заведующая сектором 
«Уралгипротяжмаша».

Большинством голосов на 
должность председателя ко
миссии по культуре, науке, ре
лигии, национальным отноше
ниям и охране исторического 
наследия был утвержден Ю. Е. 
Демидов, ведущий конструктор 
отдела главного механика ОМ 
ПО «Уралмаш». Председателем 
комиссии по экологии, земле
пользованию, рациональному 
использованию природных ре
сурсов стал С. П, Лихачев, за
меститель начальника цеха ПО 
«Уралмаш».

Не удалось в этот день 
сформировать комиссию по 
жилищно-коммунальному хо-

ОСТАЮТСЯ
эяйству, благоустройству, гази
фикации, тепло- и водоснабже
нию населения.

Сессия отклонила предложе
ние ряда депутатов образовать 
не предусмотренную ранее ко
миссию — по организации дея
тельности советов микрорайо
нов. Председателем комиссии 
по управлению и самоуправле
нию депутаты утвердили А. Н, 
Гончаренко, инженера ПРО 
«Полярэкс».

Наиболее напряженным бы
ло в этот день обсуждение 
вопроса о руководителе ко
миссии по образованию и вос
питанию. В самой комиссии 
мнения на этот счет раздели
лись, и она вынесла на сессию 
две кандидатуры: директора 
средней школы № 138 В. В, 
Наруц и директора гуманитар
но-экологического лицея Ю. В. 
Савельева. Однако и горсовет 
своим голосованием никому не 
смог отдать предпочтения.

Гораздо уверенней депутаты 
определили председателя ко
миссии по делам молодежи. 
Им стал О. Э. Заварзин, сек
ретарь комитета ВЛКСМ Урал- 
химмашзавода. Практически 
не вызвала разногласий и пред
ложенная председателем гор
совета Ю. Е. Самариным кан
дидатура на пост своего заме
стителя. Тайным голосованием 
на эту должность был избран 
директор Свердловского комп
рессорного завода В. Г, Ан
тониади.

Наш банк информации

ЧТО В ПРОГРАММЕ
«МОЛОДЕЖЬ»?

Первая сессия областного Совета народных депутатов

ИТАК, ПРИСТУПАЕМ К РАБОТЕ
Сессия областного, Совета 

народных депутатов 21-го со
зыва утвердила заведующих 
отделами, начальников управ
лений, председателей комите
тов облисполкома. Начальни
ком главного управления здра
воохранения утвержден Алек
сандр Борисович Блохин, на
чальником главного управле
ния народного образования — 
Юрий Степанович Бродский, 
начальником управления капи-

Подкопай, председателем об
ластного комитета по охране 
природы Иван Сергеевич Со- 
лобоев, начальником управ
ления внутренних дел Васи
лий Алексеевич Фролов, на
чальником управления обще-
ственного питания — Николам

тального строительства —
Майдан Файзрахманович Ис*
магилов, начальником управ-
ления торговли — Виктор Ни
колаевич Кузьмин, заведую
щей отделом записи актов 
гражданского состояния Люд
мила Григорьевна Ляндусова,
начальником главного управ-
ления архитектуры и градо
строительства Григорий Ва
сильевич Мазаев, начальником 
управления социального обес
печения Валерий Захарович 
Михайлов, заведующим отде
лом цен Николай Алексеевич

Алексеевич Черных,, началь
ником финансового управле
ния— Юрий Николаевич Ши
пицин.

Сессия решила продлить 
полномочия начальника отде
ла юстиции, председателя ко
митета по физической культу
ре и спорту, заведующего ар
хивным отделом, председате
ля комитета по телевидению 
и радиовещанию, начальника 
управления культуры, началь
ника управления издательств, 
полиграфии и книжной тор
говли, заведующего отделом 
по труду и социальным вопро
сам. Кандидатуры на эти пос
ты будут рассмотрены на вто
рой сессии областного Совета 
после дополнительного изуче-

ния положения дел з этих от
раслях постоянными комис
сиями облсовета.

Депутаты избрали состав ис
полкома областного Совета 
народных депутатов. В него 
вошли Э, Э. Россель, С, Б. Воз
движенский, В. Г. Трушников, 
А. А. Леонов, В. И. Задорож
ный, А. Ф. Небесное, И. А. 
Осинцев, Б. И. Неуймин, С. В. 
Туруковский, В. А. Фролов, 
Ю, Н. Шипицин.

Далее депутаты приступили 
к обсуждению кандидатур на 
пост председателя областного 
комитета народного контроля. 
Занимавший ранее должность 
А. А. Соколов поблагодарил 
депутатов, снова предложив
ших его кандидатуру на рас
смотрение сессии, и взял са
моотвод. Со своими програм
мами превращения народно
го контроля в действенный ра
бочий инструмент Советов вы
ступили депутаты В. К. Гафф-

№ 236) и А. М. Рудаков (ок
руг № 32). Перед началом го
лосования А. М. Рудаков сияя 
свою кандидатуру.

В результате тайного голо
сования председателем обла
стного комитета народного 
контроля избран В. К. Гафф- 
нер.

Владимир Кондратьевич Гаф* 
фнер родился в 1945 году в 
селе Сама Ивдельского райо 
на, окончил Свердловский 
сельскохозяйственный инсти
тут и Свердловскую высшую 
партийную школу. Трудовой 
путь начинал слесарем Клю
чевского завода ферроспла
вов в 
После 
Армии 
районе 
нием

Сысертском районе, 
службы в Советской 

работал в этом же 
управляющим отделе-

совхоза, секретарем

нер (избирательный округ
№193), П. И. Мальцев (округ

парткома совхоза, директором 
совхоза, а затем перешел на 
партийную работу. В послед
нее время работал первым се
кретарем Алапаевского гор
кома КПСС,

БЕЗАЛЬТЕРНАТИВНЫЙ выбор
| 1 апреля в повестке дня сессии стояло два вопроса : ут
верждение первого заместителя председателя облисполкома 
и вторым пунктом — утверждение заведующих отделами, на
чальников управлений, председателей комитетов облисполко
ма. Больше всего времени и сил было потрачено депутатами 
на последний вопрос.

Сразу после вечернего заседания мы попросили депутата
Н. КАЛ ИН КИНА высказать 
утвержденным кандидатурам.

свою точку зрения по уже

— Я разочарован тем, как 
прошло сегодняшнее выдви- • 
жение, обсуждение и приня
тие решений. Почему? Во-пер
вых, посмотри, как проходило 
выдвижение. Накануне вече
ром нам назвали безальтер
нативные кандидатуры на 
должности председателей ко
митетов, начальников управ
лений. В основном это были 
те же люди, которые сидели 
в этих креслах и ранее. Се
годня же утром нам дали все
го час, потом, правда, по на
стоянию депутатов продлили 
до двух, па обсуждение этих 
кандидатур. И здесь возникла

давление, что и произошло. 
Если комиссия но гласности 
была против Костоусова и 
начальника управления изда
тельств, полиграфии и книж
ной торговли И. Стадникова, 
то другая комиссия, состоя
щая в основном из директо
ров предприятий, проголосо
вала «за». Вот это мне не
понятно. Ведь в будущем 
именно комиссия по гласности 
должна контролировать рабо
ту этих людей.

<интераса м» искусственным.
Во-вторых, обсуждение кан

дидатур проходило в спеш
ке. Четыре человека за два 
часа. Что за это время можно 
обсудить? Потом мы глубо
ко не работали с коллектива
ми, которые возглавляют эти 
люди. Возникали вопросы по 
альтернатив н ы м к а иди да т у• 
рам, нам говорят—предла
гайте. По как предлагать, ес
ли не беседовать со специа
листами. И что удивительно,
старые руководители, а 
час уже утвержденные 
этот пост пи за что не 
чают. По их мнению,

сей- 
на 

отве- 
вино-

ваты оостоятельства, виновата 
наша бедность. Но позвольте, 
а кто определял степень их 
личной ответственности?

Вот, например, руководи-

интересная сит уация. 
м и с с и ю по гл а с пости, 
мер, где обсуждали

В ко- 
напри* 

вреде е-
дателя комитета ио телевиде
нию и радиовещанию В. Ко- 
стоусова вдруг прищла комис
сия по... промышленности. Я 
ума не приложу, как эти две 
области человеческой деятель
ности взаимосвязаны. То есть 
эта комиссия могла оказать

То же самое произошло в 
комиссии по экологии, куда 
вхожу я. Мы обсуждали пред
седателя областного комите
та по охране природы, на
чальника главного управления 
з д р а в о о х р а я е н и я, п а ч • л ь п и к а 
главного управления архи
тектуры и градостроительст
ва. а также начальника УКСа. 
Но каким образом экологи
ческая комиссия относится к 
архитектуре? Связь весьма 
отдаленная. Считаю подобное 
объединенио комиссий по

тель нашего народного обра
зования товарищ Бродский, 
которого выбрали большин
ством голосов на новый срок. 
Я, например, поражен тем, 
как комиссия по народному 
образованию отнеслась к этой 
кандидатуре. В этой области 
существуют сотни проблем. 
Я знаю его взгляды, его под
ходы, потому что общаюсь 
довольно плотно и с директо-
рами 
даже 
ния 
Там 
нему

школ, и с учителями, и 
с работниками управле- 
н а р од я о го образо в а ни я. 
очень неоднозначное к 
отношение. Причем х

многих 
ное.

Еще 
телось

крайне отрицатель-

на одном моменте хо- 
бы заострить ваше

внимапие. Многие и зо ран ные
начальники долгое время ру-
поводили ЭТИМИ системами.

ж

Как подбирали кадры в про
шлом, мы знаем. Прошло 
пять, десять, пятнадцать лет, 
а мы оставляем тех же лю
дей. Неужели за эти голы в 
области не появились более 
компетентные, энергичные ру
ководители? Но мы даже не 
задумываемся над этим, яв
тематически пересаживая
старых руководителей в те же
кресла.

— Большинство 
проголосовало за 
Кузьмина, который

депутатов 
товарища 

иозглав-
ляет областное управление 
торговли второй десяток лет.

— Я голосовал против пе
го, Потому что работаю в пра
воохранительной системе и 
очень хорошо знаю торговлю. 
Опр порочна, и с этим никто 
не борется, начиная с началь
ника управления торговли. 
Что касается других депута
тов, нс могу сказать, почему 
они поднимали руки «за». В 
конечном итоге всем ням при-
дется держать ответ 
избирателями за свои 
гпя п поступки.

Беседу

перед 
дейст-

вел
Б. ЯРКОВ.

Второй год в Камышловском СПТУ-16 Министерства пу
тей сообщения работает прекрасно оборудованный кабинет 
информатики. Теперь изучение вычислительной техники 
на базе средней школы проходят все учащиеся. Это буду
щие повара, швеи, помощники машинистов, электромеха
ники.

Занятия с ребятами ведет выпускница Свердловского 
института железнодорожного транспорта Татьяна Григорь
ева. *

В перспективе работники кафедры автоматики и вычис- 
пОтельной техники Свердловского института железнодо- 
пожного транспорта подготовят программу обучения не 
только математики, но и физики с помощью компьютеров.

НА СНИМКЕ: Т. Григорьева во время занятий.
Фото И. ВИНКОЛЯ.

Патент на инициативу

В Ирбите идет подготовка 
гдродской комплексной про
граммы «Молодежь». Участие в 
ее подготовке принимают мо
лодые депутаты горсовета— 
на сегодня их 16 человек.

Ио схеме НИЦ ВНШ про
ведены необходимые социс- 
с ледова иия экономического 
положения социальных и бы
товых условий жизни моло
дежи города. Руководил этой 
работой второй секретарь 
горкома Александр Маркин, 
сейчас действует группа экс
пертов из числа членов сове-

молодых с п е ци а л и ст ов —■
им предстоит дать свои выво-
ды, 
по

заключепия и прогнозы 
ра зработке п рограммы

«Молодежь».
Подготовка должна завер-

шиться в октябре этого года. 
Затем необходимо будет вы
ходить с программой на сес
сию горсовета.

Координирующие функции 
По подготовке программы* 
возложены па. руководителя 
комиссии по делам молодежи 
городского Совета народных 
депутатов Василия Сухих.

Л что в самой программе, 
рассчитанной па 1991—1995 
годы? Здесь и вопросы куль
турно-массовой работы, строи
тельства, занятости молодеяш 
В сфере производства, хозяй
ственная деятельность... Пред
стоит большая серьезная ра
бота.

Ирбит.
Д. ПОДБОРНОЕ.

ПРИЗ «РОКЕРУ» КАТЕ
— Катя, Катя! казалось.

юные болельщики и болель
щицы своими возгласами и 
призывами поддерживают ее 
одну. Впрочем, это и неуди
вительно. Ведь Катя Баянкина 
была единственной представи
тельницей прекрасной полови
ны рода человеческого среди

говорит ее тренер А. М. Го
лубцов. — Уже не в первый

участников межобластного
мотокросса. Нынче кроме ко
манд из Ирбита и Нижнего 
Тагила приехали на соревно
вания юные мотокроссмекы 
из Омска и Тюмени. Хозяевам 
салдинцам достался первый 
приз, грех обижаться и оми
чам— второе место за ними.

А что же наша Катя? В при
зеры и победители она, к со
жалению, не попала.

— Нет, Катюша молодец,—-

раз на соревнованиях она за
канчивает дистанцию. Поверь
те, это нелегко, не каждому 
крепкому мальчишке под си
лу. А мотоспортом Катя зани
мается всего лишь год. По
смотрев на нее, уже девчата 
стали приходить с просьба
ми — запишите в секцию!

И все-таки свой приз ше
стиклассница верхнесалдинской 
школы №14 Катя Баянкина 
получила — как единственная 
«участница среди участников». 
Этот приз можно смело наз
вать и призом зрительских 
симпатий девчонке, куклам 
предпочитающей мотоцикл.

А. ЕВСЕЕВ.
Верхняя Салда.

ТАНК В ПОДАРОК
Современная боевая маши

на па улицах города — «впе
чатляющая» картина. И... пу
гающая. Неизвестно, нагнала 
ли она страху на очевидцев, 
по за то, что доставила ра
дость своим новым хозяевам, 
ручаюсь.

Ныне танк «Т-72» запял 
место в гараже Дзержинского 
райвоенкомата Нижнего Таги
ла. Соблюдены все необхо
димые в таком случае фор
мальности — и «подарок» го
тов начать свою новую жизнь.

Боевая машина свой ресурс 
выработала, но она «на ходу» 
и теперь будет служить, по
могая призывникам осваивать 
боевые специальности, гото
виться к службе в рядах Со
ветской Армии. У будущих 
солдат теперь есть возмож
ность изучать технику не на 
«пальцах» и пе только по 
учебникам. Им поможет «Т-

, Д. АЛЕКСАНДРОВ. 
Нижний Тагил,

«Неформальные строители»
с некоторых пор объявились в городе Свердловске. Они убеждены. что 
благодаря их усилиям известный лозунг: «... квартиру — каждой семье» 
действительно воплотится в жизнь в ближайшее десятилетие.

Ассоциация «Северный Шар- 
таш» но идее ее инициато
ров — Комсомольского экспе
риментального научно-произ
водственного объединения и 
оргкомитета МЖК «Север
ный» — станет тем доброволь
ным объединением предприя
тий и организаций Свердлов
ска и области, которое осилит 
жилищную проблему, собрав 
для этих целей воедино фи
нансовые и пр^и.тводс двой
ные ресурсы, вложив деньги

в развитие собственной 
стройиндустрии. Соавтора
ми устава новой организа
ции выступили 30 предприя
тий Кировского и Орджони
кидзевского районов города. 
Среди них: завод имени Ка
линина, предприятие «Урал- 
техэперго», УШ1 я другие. 
Временным штабом ассоциа
ции стал «офис» оргкомите
та .МЖК «Северный» (тел: 
56-12-87), я заместителем ди
ректора (так как «первое ли

цо» еще не избрано) назна
чен председатель оргкомите
та Сергей Геда.

В ближайшее время «не
формальные строители» пла
нируют провести специальный 
семинар с приглашением 
специалистов - проектировщи
ков по своей концепции раз
вития Свердловска. Это и по
ложит начало творческому 
конкурсу па лучший проект 
будущей, застройки.

...Как рождался «Северный

Шарташ»? Подробности чи
тайте в одном из ближайших 
номеров нашей газеты. А сей
час хотелось бы просто успо
коить руководителей и тру
довые коллективы тех пред
приятий. что впервые услы
шали об ассоциации, по же
лали бы в nee вступить—не 
отчаивайтесь, вы вполне мо
жете стать одними из ео уч
редителей. Для этого нужно 
в течение двух месяцев вне
сти вступительный взнос. 
Размер минимального пая — 
десять тысяч рублей.

С 10 апреля ассоциация 
получила свой юридический 
адрес ~ и расчетный счет 
№ 606501 .в Кировском отде
ления Жилсоцбанка города 
Свердловска. С. ЗУЕВ.
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^якошяяш СМЕНУ!

Продолжаем разговор

«Трудно ли
учиться в СИНХе»

Сегодня мы начинаем публиковать отклики, пришедшие в 
педакцию в ответ на публикацию письма студента Свердлов
ского института народного хозяйства А. Игумнова «Живут 
же люди, или Трудно ли учиться в СИНХе».

«НУ СКОЛЬКО ЖЕ
ФАРЦОВЩИКАМИ И

Мы тоже студенты-перво
курсники, также, как и автор 
письма, проучились в СИНХе 
полгода. Но многие интерес
ные факты о нашем институ
те мы узнали только после 
»той публикации в газете. 
Как же любопытно было чи
тать о том. что в институт- 
'ком гардеробе развернули 
’вою' широкую деятельность 
фарцовщики, которые одева- 
отся. безусловно, только в ко- 
каныс куртки. Что там же. в 
колле первого этажа, кишат 
проститутки, «раздевающее» 
:воим «оценивающим» взгля- 
юм всех, входящих в ипстп- 
гут. Что наш досуг — это по- 
•ещение всех ресторанов 
Звердловска ежедневно. А раз 
тсе свое время мы проводим 
шенпо так. то напрашивает- 
*я сама собой и главная,, клю-

ЕЩЕ НАМ СЛЫТЬ
КАРЬЕРИСТАМИ...»

чсвая мысль этого материала: 
«А легко ли учиться в 
СИНХе»?

Но. отбросив всю иронию, 
можно сказать следующее: 
здесь легко учиться только 
тем, кто одарен способностя
ми от бога, или тем (а их 
большинство), кто просто не 
хочет учиться. Но таким лю
дям легко везде.

Читая письмо А. Игумнова 
дальше, мы сталкиваемся с 
еще одним увлекательным 
эпизодом — паше общежитие. 
Здесь, пожалуй, мы полностью 
согласны с красочным портре
том, нарисованным автором 
письма относительно наших 
комнат. С портретом, но не 
более. По словам автора пись
ма, именно здесь собраны все 
пороки, присущие нащему об
ществу. Безусловно, раз здесь 

'■на каждом этаже пахнет аня- 
гпой». и именно здесь пред
ставлен такой пышный букет 
«венерических заболеваний», 
это дает нам повод предполо
жить. что контингент (то есть 
мы) — все без исключения 
наркоманы и проститутки. Хо
чется уточнить, что по своей 
неосведомленности мы не
знакомы с запахом апаши, и 
поэтому нам трудно сулить, 
пахнет ли ею в коридорах об- 
щпжития.

Но нашему мнению, гово
ря об общежитии, нужно 
больше обращать внимание на 
те условия, в которых мы жи
вем. Да. действительно, ого 
интерьер оставляет желать 
лучшего. Но водь нынешнее 
состояние общежития —это за
слуга не только студентов. 
Нельзя также сказать, что в 
'этом вина нашего руководст
ва — нужно смотреть глубже. 
Мы уверены, что нас поймут 
и с нами согласятся студенты 
всех городских вузов. Вот. па 
наш взгляд, о чем- должна 
кричать газета! Вот тема для 
обсуждения.

Да. отчасти у нас присут
ствуют те самые «пороки», 
па которые, так упорно ссы
лается А. Игумнов. Но даже 
это не дает ему никакого 
права делать такие весомые 
обобщения. В койне концов, 
если разобраться серьезно в 
данном вопросе, то такие яв
ления присущи любому вузу, 
в большей или меньшей сте- 
пени. Так почему же все «лав
ры» приходится пожинать 
СИНХу!

Вообще нам. студентам, из
вестно, что о СИНХе ходили, 
холят и будут ходить «дур
ные слухи», но какая есть 
для этого основа? Не та ли. 
что. по большинству мнений, 
СИНХ «в народе» считают 
«престижным». «торговым» 
институтом. Но эти доводы 
отпадают сами собой, если 
внимательно вчитаться в на
звание нашего института — 
институт народного.хозяйства. 
Мало того, «чисто» торговых 
специальностей в институте 
насчитывается только три из 
двенадцати. Неужели это да
ет повод говорить о СИНХе 
как о торговом институте? 
Специальности же экономиста, 
нормировщика. бухгалтера, 
плановика, механика не назо
вешь уж столь престижными, 
учитывая обстановку, которая 
сложилась сейчас у нас в 
стране.

•Еще одно мнение о том. что 
в СИНХе проводят своп сту
денческие годы только дети 
торговых работников. Так ли 
это? Интересная статистика. 
На торгово-экономическом фа
культете в каждой группе 
обучаются один-два человека, 
родители которых работают в 
данной сфере. Иа планово- 
экономическом факультете — 
нс более одного. В целом бо
лее 70 процентов студентов 
■института приехали учиться 
из области и других районов 
нашей страны. Нам кажется, 
нет ничего предосудительно
го. если дети, у которых ро
дители работают в той или 

иной сфере, идут по их же 
стопам.

Так долго ли еще мы. сту
денты. преподаватели СИНХа, 
будем слыть в глазах «наро
да» карьеристами, лентяями, 
фарцовщиками, взяточниками, 
да и к тому же проститутка
ми и наркоманами?

В заключение хочется ска
зать, что пылкое письмо со 
столь «кричащим» названием, 
полученное редакцией, не да
ет вам право поливать грязью 
всех студентов нашего вуза, 
а также весь его преподава
тельский состав.

От имени студен
тов планово-экономи
ческого Факультета.

О. МИРОНОВА, 
Д. МОЧАЛОВА, 

Н. КОЛМОГОРОВА.

«ДЕРЖИСЬ, 
ПАРЕНЬ»

5 апреля в вашей газете 
была напечатана статья «Жи
вут же люди!» А. Игумнова 
с подзаголовком «Легко ли 
учиться в СИНХе». Фанты, 
изложенные в статье, безус
ловно, верны, только жаль 
А. Игумнова, так как в 
СИНХе ему наверняка не 
учиться: здесь не любят вме
шательства гласности.

Мы учимся на вечернем 
отделении института, но не 
заметить того, что изложено 
в этой исповеди, невозможно. 
Ео время сессии мы бываем 
в СИНХе днем и «ловим» 

те самые оценивающие 
взгляды и откровенные пред
ложения, а вести из общаги 
доходят по беспроволочному 
телеграфу. Парты пестрят 
откровениями, в большинстве 
своем непечатного содержа
ния.

Конечно, статья высветила 
только негативные стороны 
учебы в СИНХе, но чем по
зитивным может выделиться 
институт? Такова уж специ
фика...

Хочется все же заметить, 
что на вечернем отделении 
обстановка в студенческой 
среде гораздо здоровее. Мо
жет быть, это является след
ствием более «солидного» 
возраста студентов и их дей
ствительной, а не на показ, 
деловитости.

На вечернем отделении 
учиться сложнее, и препода
ватели это понимают, но 
уровень преподавания здесь 
не ниже, чем в других 
вузах.

И еще, больно смотреть 
на девочек. пришедших 
учиться в СИНХ после 10 
класса, ведь через полгода 
они превращаются в «прима
донн общаги» (не в лучшем 
смысле этого выражения).

Хочется пожать руку тов. 
Игумнову и... выразить со
чувствие. Ох. в какой пыш
ный огород брошен камень. 
Держись, парень, смелых 
бьют не только в кино.

Студенты вечернего 
отделения СИНХа

(всего десять подписей).

«ЗДЕСЬ ПРОШЛИ 
ЛУЧШИЕ ГОДЫ 
МОЕЙ ЖИЗНИ»

Я сама 'закончила СИНХ, 
финансово-учетиый факультет, 
два года назад, но не думаю, 
что за это время произошли 
большие изменения в инсти
туте. Я была буквально шоки
рована, прочитав письмо 
А. Игумнова, меня бросало то 
в жар, то в холод. Надо же 
так облить грязью .цой род
ной институт. То, что написал, 
этот молодой человек, и а 
кошмарном, сне не увидишь. 
Да у меня и сейчас, когда 
прохожу мимо института, 
сердце кровью обливается, 
здесь же прошли лучшие го
ды моей жизни, и какие го
ды!

Все четыре года я жила в 
общежитии по улице Щорса, в 
сентябре на уборке картофе
ля познакомилась с девчонка
ми, близкими мне по духу. 
Вместе прожили четыре года 
в общежитии, но ничего по
добного. что описывает 
А.. Игумнов, у нас не было: 
фарцовка, наркомания, про
ституция. Возможно, это бы
ло на других факультетах, у 
них общежития на другом 
конце города, и за них я от
вечать не могу.

Поступила, я. в СИНХ после 
10 класса, без всяких проте

кций, и родители у меня не 
торговые работни-ки, да и, на
сколько я помню, в нашей 
группе н» было детей торго
вых работников. Возможно, 
они поступали на торговый 
факультет, но зачем же весь 
институт очернять? А наш 
факультет, между прочим., са
мый многочисленный.

И еще вот что хочу сказать. 
Только от самого человека 
зависит, чем. он занимается и 
как проводит время. На при« 
мере нашей группы хочу ска
зать, что на первом месте у 
нас была учеба, все до одной 
сессии мы заканчивали без 
«хвостов», старались уложить
ся и не подвести всех.

Вы, наверное, подумаете — 
какую идеальную картину а 
нарисовала. Но мне действи
тельно сейчас вспоминается 
только хорошее. Были и у 
нас «ЧП». В семье. как гово
рится, не без урода.

Да. действительно, у нас 
почти женский институт. И 
мальчики избалованы обили1 
ем. девочек Но я бы сказала, 
что наши «мальчики» у наших 
же «девочек» не в цене. Ред
ко кто выходил замуж за пар
ня из нашего института. Мой 
муж тоже был студент, но 
другого института. И многие 
его друзья удивлялись — ты 
взял себе невесту из СИН^а? 
И в то время о нашем СИНХе 
уже ходили нелестные слухи^

Все же хорошего у нас было 
больше, чем плохого.

Н. ОЗАРЕНКО,
Свердловск.

Для вас, «спецконтингент»!
МОСКВА. Мы часто сетуем на отсутствие продовольствен

ных товаров на прилавках магазинов, но уже не удивляемся 
обилию таковых в подсобках.

Вот и теперь сотрудниками УБХСС в подсобках магазина 
«Продтовары» № 47 Ждановского РТО обнаружены продукты 
из разряда дефицитных на сумму около 30 000 рублей.

— Это для «спецконтингента», — ответила директор мага
зина М. А. Красновская.

«Спецконтингентом» именуют в торговле пенсионеров, вете
ранов войны, многодетные семьи и т. д., словом, тех, кто 
имеет право на получение продовольственных товаров.

Однако многие из обнаруженных в подсобках товаров не 
были включены в списки заказов.

— Не берут, — коротко ответили в магазине.
Но ведь и для работников предприятий города зти продук

ты не были предложены.
— У нас есть письмо Мосгорторга, в котором рекомендова

но, по возможности, дефицит отложить к праздникам, чтобы 
порадовать население, — таков был ответ.

Вот и вышло, что товар есть, да не про вашу честь.
• Указ же Президиума Верховного Совета РСФСР «Об уси
лении ответственности за злоупотребления в торговле и спе
куляцию» не работает, сведенный на нет распоряжениями 
Мосгорторга и системой распределения заказов для «спец- 
контингента»

НА СНИМКЕ: дефицитные продукты, обнаруженные со
трудниками УБХСС в подсобке магазина.

Фотохроника ТАСС.

Резонанс
Возмущена до глубины ду

ши, прочитав статью М. Сус
лоновой «Ликвидаторы». До 
каких пор мы будем расписы
ваться в собственном бесси
лии? Кому это нужно? Ведь 
ни для кого не секрет взрыв 
в Чернобыле. Кому мы хотим 
замазать глаза? Ах, какие Мы, 
русские! Нас даже лучевая 
болезнь не берет. Зачем? Лю
ди ехали туда исполнить долг 
(пусть это не будет только вы
соким словом), но ведь это 
был действительно долг, и да
же подвиг, ведь каждый здра
вомыслящий знал, чем все 
может кончиться. Ведь они 
могли отказаться и не поехать 
по принципу «моя хата с 
краю...». Так чем же мы пла
тим за это? Лекарством, куп
ленным ими на 50 рублей, 
банькой в огороде?

Почему мы бездушны до

НЕ ТОПЧИТЕ БЛАГОРОДНЫЕ
ПОРЫВЫ

такой степени, обюрократи
лись инструкциями, указания
ми, приказами. Если мы ни
же ла ступень, то нам не
возможно достучаться в ка
кую-либо дверь. До каких пор 
мы будем топтать в грязь чи
стые порывы души? Почему, 
кто выше нас. способны ме
нять квартиры, юбеспечивать 
ими своих детей, а мы—только 
прозябать в этой жизни, тя
нуться от зарплаты до зар
платы и ждать по-честному, 
когда подойдет твоя очередь 
па квартиру?

Я вдова. Пять лет назад 
умер муж. По положению, 
семья военнослужащего, пре
кратившая (в следствии бо- 
лезни, смерти) связи с Воору

женными Силами, обеспечив»« 
ется жильем в течение двух 
лет. А я жду'этого обеспече
ния уже шестой год.

Вот не « подошла очередь 
А. С. Сапожникова на получе
ние квартиры, живет в бане. 
Так же мой муж, прослужил 
13 лет п не заработал квар
тиры. Я стою на очереди в 
о'бщей сложности восемнад
цать лет. Так что же. паш 
уле.т всю жизнь тащиться от 
зарплаты до зарплаты, сни
мать всю жизнь чужие углы? 
Когда это кончится? Почему 
мы так безжалостно вычерки
ваем людей из жизни. Взяли 
от тебя что нужно, а даль
ше — как знаешь, дело твое, 
сумеешь пристроиться—хоро
шо, а нет...

В. ЮРЧЕНКО.

прекрасные
черты

КТО В ДОМЕ
ХОЗЯИН?

К сожалению, мы не мо
жем пока видеть дом № 28 
ю улице Сакко и Ванцетти 
во всем его великолепии. Не 
сохранились декоративный 
балкон на центральном эрке
ре, парадный подъезд с 
ажурным кованым козырь
ком и широкими гранитны
ми ступенями.

Еще три года назад мно
гие сомневались в необхо
димости сохранения этих 
«развалюх». Весьма ответ
ственные люди предлагали 
соорудить иа месте зданий 
гпоптивные площадки.

Основную работу по рас
чистке накопленных за де
сятилетня залежей мусора, 
гнили и копоти проделали 
молодые художники из экс
периментального художест
венного объединения и ве
черней художественной шко
лы. В полуразобранных зда
ниях начали открываться 
художественные выставки, 
выставки самоваров, кружев, 
декоративных поделок... Но 
в горисполкоме все еще со
мневались и время от време
ни пытались передать спа
сенные здания «серьезным» 
хозяевам. Сначала домом 
№ 28 завладел институт 
«Гнпротюменьнефтегаз», ху
дожников позорно изгнали. 
Дом остался без присмотра, 
уникальные камины разбили, 
многие карнизы и розетки 
свезли на дачи предприимчи
вые садоводы. Пришлось 
главному архитектору города 
Г. И. Белянкину попросить 
центр художественного 
творчества снова взять дом 
под свою опеку.

Сомнения в возможностях 
неформалов вроде бы рассе
ялись: не прошло и года, а 
огромное здание было прак
тически отремонтировано.

Но каково же было удив
ление художников, когда в 
один прекрасный день в зда
ние пришел невысокий, но 
солидного вида гражданин и 
объявил, что он является 
единственным полновласт
ным хозяином дома. Совме
стное совстско-шве д с к о е 
предприятие с широкими ин
тересами и потребностями 
решило основать в историко- 
культурной зоне свое пред
ставительство. Трудно ска
зать, чем руководствовался 
облисполком, вынося такое 
решение. Не только центр 
художественного творчества, 
но даже председателя горис
полкома Ю. В. Новикова в
известность не поставили.
Удивлены все!

Л. ХАБАРОВ.

Ничего выдумывать нс буду, все основано на материалах рас
следования и на устных рассказах работников уголовного ро
зыска. Но, во-первых, я не вправе ставить некоторых свидете
лей под удар преступной злобы оставшихся на свободе бандит
ских дружков, и во-вторых, материалы следствия еще нс пере
даны в суд, и по этим двум причинам все фамилии в тексте 
изменены.

Георгий ильич курков 
в далекой молодости 

служил срочную на флоте, в 
легендарном Норт - Артуре. 
Матрос должен уметь все, ра
ботать сметливо и быстро, ру
ками п головой: ведь в мор
ской стихии от каждого зави
сит плавучесть корабля, жизнь 
экипажа. Поело такой закал
ки, демобилизовавшись, вошел 
он в гражданскую жпзпь 
легко, с добротными навыками 
трудолюбия. Бывший матрос 
и здесь работал руками и го
ловой: без отрыва от произ
водства учился, окончил ма- 
шнностроительпый техникум. 
Не ловчил, легких денег не 
искал, и хоть зарплаты хва
тало в обрез, ио роскошно-пре
стижных запросов ии у него, 
ни у жены, ни у старенькой 
матери не было. А мечта бы
ла: скопить деньжонок, ку*- 
пить автомашину.

И поехали Курковы с Ура
ла иа север, в Якутию, 
за «длинным рублем», чтобы 
завелся в семье прочный де
нежный достаток: обзавестись 
всем житейски необходимым. 
В том числе автомашиной.

Северный рубль оказался 
суровым, но не таким уж 
длинным. Однако мечту, le- 
оргий Ильич реализовал: за 
пять тысяч купил «с рук» 
светло - голубого «жигулен
ка».

Автомобиль — не роскошь. 
Истина эта сказана лет шесть
десят назад, по останется ис
тиной еще бог знает сколько. 
Какая уж роскошь, если цо- 
вая-то жрет деньги, только 
успевай зарабатывай, а как 
состарится, то на ее «лечение» 
вряд ли хватит честной инже
нерской получки. Конечно, 
если мало ездить пли вообще 
держать в гараже только для 
любования... Но машина, пред- 
назиаченцая для полезного 
труда, при безделье • — так 
же, как и человек,—сама со
бой ржавеет, загнивает, при
ходит в негодность. Пет, ез
дить надо. По бензин, запча
сти, резина, ремонт!

«Жигулек» выпуска 1971 
года, трудовой его стая: во
семнадцать лет, для автомат 
типы — старость. У Георгия 
Ильича стаж — за сорок, воз
раст — через год па пенсию. 
Может быть, тогда хватит 
времени «подлечить» машину. 
По хватит ли пенсии?

У СЕРГЕЯ ФЕДОРИНА 
биография короткая, но 

тоже стаж. ...Не просто тру
довой, а исправительно - тру
довой. Начинался «стаж» в 
колонии для малолеток, по
том «нарабатывался» во взрос
лой НТК и к пвадпатп двум 
голам сравнялся со «стажем» 
отца Сергея. Геннадия Федо- 
рипа: у каждого теперь по 
три судимости. На зонах Сер
гею жилось нс худо. А чего: 
кормят, развлекают, лекции 

там всякие толкают, кипа в 
клубе, и гражданин начальник 
за тебя думает. Пабы там 

еще и водку давали, так на 
что бы и свобода сдалась.

Нет, конечно, свободы все 
хотят: сам себе конвоир, сам 
себе начальник, никто не ко
мандует, не указывает, как 
себя вести. С отцом—полное 
взаимопонимание: тот и вод
кой угостит, и за пивом смо
тается.

ГИБЕЛЬ НА ОБОЧИНЕ
В зоне работать заставляли, 

и у Сереги накопилась кое- 
какая умелость, которой иа 
свободе находил применение: 
из старого ружейпого ствола 
смастерил два обреза. Хотя 
мастерство в его изделии и не 
ночевало, так себе, деревяшка 
с трубкой, синей изолентой 
обмотана, веревочка, резинка, 
гвоздик — глядеть не на что. 
Однако ежели пороха и дро
би засыпать, резинку натя
нуть, потом отпустить, то ба
бахнет будь здоров!

Оружие... Обрез под полой 
придает уверенность трусу, 
значительность ничтожеству, 
тайную власть над чьим-то 
страхом, здоровьем, жизнью. 
Хлипкий слабак с самопалом 
мнит себя гангстером из зару
бежного видеофильма, каких 
много теперь крутят по раз
ным салонам за два рубля■с 
носа.

Обрезы пристреливались в 
безлюдных местах, мелкое 
дешевенькое воровство сходи
ло с рук «за малозгпчптель- 
ностью», числился Сергей Фе
дорин рабочим совхоза, так 
что все в законе, и никто не 
имеет права встревать в лич
ную жизнь отбывшего срок.

У АНДРЕЯ СУВОРКИНА 
жизнь еще толком-то 

и не начиналась. Но судьба 
оказалась запрограммирован
ной если ие с пеленок, так со 
школьных лет. То есть завя
залась она, судьба, по-хоро
шему:, ведь сколько .развелось 
по всему свету безотцовых се
мей, а у Андрюхи опа .полная: 
есть отец, мама, старшая се
стра.

Отец, Валерий Суворкин, 
лет двадцать назад работал 
на металлургическом комби
нате и считался хорошим 
электриком, человеком на сво
ем месте. Он и до сих пор там 
работал бы... и все еше.‘.на
верно. «чисел» в очереди ha 
получение квартиры. А ему 
надо было квартиру поско
рее. потому что женился, а 
ютпться с семьей по чужим 
углам никому не дай бог. 

Пришлось сменить место жи
тельства. переехать из города 
в сельскую местность. Приш
лось сменить и профессию: 
стал электрик «сельским де
тективом» — участковым ин
спектором. звание присвоили 
лейтенантское. Добросовестно
го трудягу ценят люди и в 
столицах, и в поселках, и в 
любой профессии он к месту. 
Однако и в своем ломе не 
укрылся лейтенант Суворкин 
от беды...

Лев Толстой писал, что все 
благополучные семьи счаст
ливы одинаково, а каждая не
счастная семья несчастлива 
по-своему. По есть в нашей 
необъятной державе несчастье 
«типовое», для городов и вс- 

сей единое, мучающее мужчин 
и женщин, взрослых и мла
денцев. Несчастие это веками 
пополняет державную казну, 
но разоряет людей матери
ально и больше того — духов
но.

У Суворкиных беда нача
лась не совсем типично: с 
мамы началась. На деревне от 
мира горе не спрячешь. и 
стыдно было Валерию Сувор
кину. хоть сквозь землю бы 
провалиться: милицейская
жена идет улицей пьяным- 
пьяна... Ругал, просил. Бивал 
под горячую руку. Не помо
тало. Быстро спиваются жен
щины. Работала она в столов
ке. там прохолящего люду 
множество всякого... От сты
да, от безысходности, горя 
стал и сам лейтенант зали
вать печаль водкой. Жалели 
его односельчане, жалели и 
сослуживцы, ио помочь никто 
ничем не мог. Ппишлось из 
органов уволить. Тогда он бе
жал и из поселка, от жалею
щих взглядов, от постыдного 
бессилия. от затягивающего 
хмельного безразличия к жиз
ни. Па новом месте, в другой 
области и па другой работе, 
вновь почувствовал твердую 
почву под ногами. Пытался 
зазвать к себе хотя бы сына, 
младшенького в семье. По то
му уже успела понравиться 
мальчишечья свобода, бескон
трольность. Курить начал с 
семи лет, баловаться выпив
кой с четырнадцати. Мать, 
ежели трезвая, поворчит, да 
скоро и отвяжется, своими за
ботами занята. Сестра Тонька 
— парикмахерша-, работенка 
у нее нудная, стриги да брей, 
а она разнообразие любит, по
этому время от времени «схо
дится» и .«расходится» со 
спутниками жизни, и ей ие 
До братниной Дури, своей на
валом.

Никто не совался в Андрю
хины дела. Свобода. В школе 
■учителя толковали, что чело
век достоин свободы, что ког
да-то раньше кто-то за свобо
ду кровь проливал. А у Ан
дрюхи она — сама собой. 
Значит, достоин Андрюха.

Еще бы денег поболе. чтоб 
отхватить кроссовки импорт
ные. джинсы фирменные, еще 
чего-нибудь фирменного. Зара
ботать деньги не хватало ни 
ума. ни трудолюбия. Хвата
ло только глупости красть 
все, что пол руку подвернет
ся. В шестнадцать лет суди
ли, отправили в колонию для 
малолеток. Полсрока отбыл — 
проявили гуманность к «вста
вшему иа путь исправления», 
заменили отсидку принуди
ловкой, с вычетом из заработ
ка десятой части в пользу 
государства.

Для одних свобода — воз
можность раскрыть в себе н 
подарить обществу, своей 
стране богатства души. Для 

других — скука зеленая, ко
торую надо как-то взболтнуть, 
встряхнуть пусть незамысло
ватой дурацкой выходкой, что
бы только было чем заполнить 
пустоту. Газеты да книжки 
Андрюхе ни к чему, когда по 
радио болтают про права че
ловека, можно послушать. А 
про обязанности говорили ему 
только в колонии да в мили
ции. И в колонии, под надзо
ром, код конвоем он кое-как 
работал. Для свободного тру
да оказался парень неприго
ден: неделю послесарил на 
Вагонзаводе — полтора меся
ца прогулял. С разгильдяями 
в хозрасчетную эпоху нян
читься перестали — уволили. 
По опять же проявили гуман
ность: уволили «по собствен
ному желанию», дабы не за
марать биографию «вставшего 
на путь исправления».

Свобода без денег — тошнее 
колонии. У матери да сестры 
и на курево не выпросишь, 
самим от аванса до получки 
не хватает. Милиция тоже 
покою не дает, велит на ра
боту устраиваться, не то об
ратно в колонию загонят. 
Пристроили его на другой за
вод.

Сестра Тонька снова «за
муж вышла»: на Новый год 
посидела .рядом с Сергеем Фе
дориным, потом полежала, да 
с тех пор и живет с ним. 
Точнее, он с пей, потому что 
из отцовской квартиры пере
брался к Суворкиным. Серега 
после третьей отсидки тоже 
«встал на путь», он теперь 
рабочий совхоза. От ого тру
дов продовольственная прог
рамма большого скачка не со
вершила, по все ж не тунея
дец, а рабочий класс.

Так сроднились два «встав
ших на путь». И. все другие 
«воспитания» отступили перед 
этим родством.

Георгий ильич кур
ков воспитан был по 

установкам времен юности и 
зрелости своего поколения: 
каждый обязан строить соци
ализм, укреплять державу, а 
личное- благоденствие строит
ся и укрепляется вместе с 

социализмом и государством. 
Ему мало говорили о правах, 
больше об обязанностях. И 
даже теперь, на пороге пенси
онного возраста, продолжал он 
думать, что всякие негосу
дарственные заработки, в 
просторечье «левые», пусть и 
самые честные, все равно как 
бы не вполне этичны, носят 
оттенок шкурничества, что ли. 
По праведной, государственной 
зарплаты хватает для людей, 
а для постаревшего «жигу
ля», па капитальный рго ре
монт. от получки уж и не оста
ется ничего.

Деньги, деньги... Псе боль
ше выходят они на первый 
план забот п дорожающей 
год от года жизни, оттесняя 

привычные нравственные нор
мы. Да и рамки дозволенного 
раширяются, и многое из то
го, что .-читалось ранее про
тивозаконным, зазорным, те
перь вошло в быт и поощря
ется. Например, водитель и 
владелец личного транспорта 
может подработать «изво
зом». Непривычно это. кажет
ся халтуркой, но что поде
лаешь... И Георгий Ильич ре
шился однажды в воскрес
ный вечер подработать. По
лучилось очень даже неплохо. 
В сущности, добрым делом 
занимался, доставлял пасса
жиров кому куда ‘ надобно, 
не вымогал, лишнего не за
прашивал, а за вечер — со
рок рублей без малого!

Курков насмотрелся, . как 
некоторые частники - «из
возчики» гребут легкие .день
ги, спекулируя по двойной 
цене водкой. Вот им доступны 
запчасти и резина с толкуч
ки, им вне очереди ремонт. 
Но это же последнюю совесть 
в себе задавить — наживать
ся за счет чьего-то несчастья! 
А что пьянство — горькое, 
разорительное несчастье и для 
самого пьющего, и для его 
родни, и. для всей страны, в 
том Георгий Ильич за жизнь 
свою многократно убеждался. 
Нет, лучше пересядет он из 
собственной машины в трам
вай, но до такой подлости не 
унизится.

Было воскресенье. Серега с 
Андрюхой, «зять» с «шури
ном», развлекались, как уме
ли: купили у знакомого спе
кулянта бутылку водки, по
том, чтоб хорошенько оду
реть, покурили «травки». По
казалось, что пот оно, то са
мое обалдение: башка худо 
соображает, а руки-ноги дейст
вуют. Тут уж дома ие уси
дишь, не для . того пили и 
«травку» курили. Около пяти 
часов вечера вышли из дому 
на поиски чего-нибудь, из
бавляющего от скуки. Ни вод
ка, ни «трайка» но заглушили 
в подсознании постоянно тлев
шего, никогда не высказывае
мого ощущения своей ненуж
ности, никчемности среди ки- 

няшей кругом жизни. И чтобы 
казаться самим себе значи
тельными, сильными героями, 
под курткой у каждого таил
ся самодельный обрез, так же 
мало похожий на оружие, как 
эти бедняги на героев. Но во
оруженное бездушие всегда 
опасно, как бы карикатурно 
оно ни выглядело.

Пошли в клуб глядеть двух
серийный заграничный фильм 
«Танцор диско». По разве 
для того пили водку, чтобы 
лупать на экран? Ушли. Сло
нялись по поселку. Часов в 
одиннадцать приволоклись на 
автобусную остановку встре
чать Тоньку с работы. /X она 
с последним автобусом не 
приехала.

Парней совсем заела скука. 
Они побрели в город. Так, 
без цели. От нечего делать. 
Хотелось еще выпить, и ноги 
сами привели к кафе «От
дых». Однако денег кот на
плакал, а без них’ что за от
дых в кафе. Там. за заветной 
дверью, громыхала музычка, 
там кто-то балдел, а два ску
чающих бездельника топта
лись на подмерзающем после 
дневной оттепели снегу.
Л ГОТ ВЕЧЕР ГЕОРГИЙ 

Ильич Курков с преве
ликой неохотой выехал на 
второй в своей жизни «из
воз». Жене сказал, что поез
дит недолго и недалеко. За
ехал на бензозаправку, залил 
полный бак. Потом сделал не
сколько рейсов с пассажира
ми.

Около одиннадцати часов 
высадил очередных возле ка
фе «Отдых» и стал подумы
вать о возвращении домой. 
Хорошо бы с попутным пас
сажиром. если бы такой на
шелся. Лишняя рублевка—то
же не лишняя. Доставать 
надо аккумулятор...

Дверцу «жигуля» распах
нули:

— Шеф, подбрось до сов
хоза.

Двое, молодые совсем. Вро
де, нетрезвые.

— Ребята, тут же близко, 
вам вместо прогулка...

— Подбрось, пятерку кла
ду.

— Нет, ребята, в совхоз мне 
не по пути. Здесь часто быва
ют такси, подождите малость.

— Такси еще когда дож
дешься, а нам надо по-быст
рому. Подбрось, десятку 
кладу!

...И еще надо перебрать 
двигатель, тут уж своими си
лами не обойтись, придется 
искать «левого» механика.

— Ладно. садитесь, — 
вздохнул Курков.

— Айда, Андрюха!
Пожалуй, лучше не ездить 

больше на эту халтурку. Ко
нечно, деньги... Но неприятно. 
Получается, что ветеран прис
луживает подгулявшим паца
нам...

— Слушай, отец, у тебя 
бутылка найдется? Не жмись, 
у нас деньги есть...' дома.

— Таким делом не зани
маюсь.

— Хы! Оно и видно. Бедно 
у тебя в тачке, ни музычки, 
ни—

Еще и матюгаются. Выгнать 
их посередь дороги? А то 
развалились по-хозяйски, чва
нятся. Напрасно посадил та
ких. Но уж раз посадил, до
везти придется.

— Э, тормозни, выйти на
до. Слышь, а то намочу те
бе...

Ну вот, нн раньше, ни поз
же, на полдороге ему прис
пичило. Георгий Ильич оста
новил машину, выключил за
жигание — бензин беречь на
до. Парень, что постарше, вы
шел. Помочился, шаг отойдя. 
Полез в машину.

— Все?. Можно ехать?
— Ага, все.
Курков включил зажигание. 

Но для него было уже «псе», 
конец пути, конец жизни: 
выстрел, болью ожгло бок... 
Повалился Георгий Ильич, 
кропя кровью ворсистые зе
леные чехлы... В Цоследний 
миг сознания выключил дви
гатель.

— Он еше был жив, зады
хался, хватал воздух, — рас
сказывал следователю Андрей 
Суворкин. Это он выстрелил 
из обреза, сзади, в упор. — 
На ремне у меня висел само
дельный нож, нм я обрезал с 
левой стороны ремень безопас
ности, Сергей связал ему ру
ки.

Они выволокли умирающего 
с водительского места, броси
ли на заднее сиденье. Искали 
водку. Не поверили, что 
«частник» ездил просто так, 
за несчастные рубли, не за 
хапужные сотни.

— Все еще живой, — сказал 
Суворкин. — Ишь, хрипит. 
Дай, я его добью.

— Я сам.
Из показаний Сергея Федо

рина:
—- Я открыл заднюю двер

цу. Голова водителя была ря
дом с дверцей. Я навел само
пал, отвернулся и выстрелил,

ОПЕРГРУППА ПРИГО
РОДНОГО отдела мили

ции, руководимая опытным 
розыскником подполковником 
Александром Тихоновичем Па- 
линовым, без особого труда 
установила и задержала, 
убийц. И очерк этот написав 
не ради детективного сюжета, 
ие для щекотания читатель
ских нервов кровавым эпизо
дом,

В строки протоколов я вни
кал, оперативников расспра
шивал, вдумывался в биог- 
рцфии убийц и жертвы для 
того, чтобы читатель тоже за
думался: откуда берутся у 
нас федорин.ы и суворкины, 
не знавшие жестокостей вой
ны. фашистских зверств, бе
риевских репрессий и тем не 
меннее склонные к зверствам 
самым подлым.

Трагическая эта история 
рассказана и для тех равно
душных. чья гражданская 
инертность привыкла не за
мечать рядом чужой под
лости или беды.

В. ПЕЧЕНКИН,
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НД СМЕНУ!
Новости, факты, коммента

рии о жизни СССР на основе 
публикаций центральной и 
региональной печати— это 
очередной выпуск дайджеста 
«Панорама». Напоминаем, что 
часть перепечаток дается с 
сокращениями.

«Пепси-кола»
В Москве подписано ге

неральное соглашение меж
ду Советским Союзом и 
американской компанией 
«Пепсико». Только ‘одна 
цифра, характеризующая 
размах сделки, рассчитан
ной до 2000 года, — 26 но
вых заводов в СССР по про
изводству популярного на
питка.

История проникновения 
«пепси-колы» на советский 
рынок насчитывает уже бо
лее 30 лет. Впервые эта 
компания была представле
на в Москве в 1959 году на 
проходившей тогда Нацио
нальной выставке США. По
пробовал «пепси-колу» и по
сетивший выставку Н. Хру
щев. Первый крупный конт
ракт между «Пепсико» и 
Советским Союзом был под
писан в 1971 году, по кото
рому концентрат напитка 
поставлялся в нашу страну 
в обмен на «столичную» 
водку. В 1974-м в СССР на
чал действовать первый за
вод по производству «пепси-

в СССР
колы». Сейчас таких пред
приятий уже 24.

Огромную роль з установ
лении отношений между 
компанией и Советским Со
юзом все эти годы играл 
Дональд Кендалл — долгое 
время президент, а послед
ние 4 года председатель ис- 
полн и те л ы I ог о комите т а
«Пепсико». Па новом гене
ральном соглашении также 
стент его по-длись. Сразу 
после подписания докумен
та с Дональдом Кендаллом 
беседовал корреспондент 
«Известий».

— Мистер Кендалл, что 
предусматривает этот конт
ракт?

— Я рассматриваю его ■ 
как событие первостепен
ной. исторической важности. 
Впервые американской ком- 
пании и именно нам удалось 
заключить с Советским Со
юзом такую долгосрочную и 
крупную сделку — ведь сто
имость контракта более 3 
миллиардов долларов. Тем 
самым мы еще глубже про

никаем на советский рынок, 
закладываем основы нашего 
сотрудничества уже в XXI 
веке'.

Мы гордимся нашими ус
пехами в вашей стране — 
ведь сейчас в СССР в год 
продается около 1 миллиар
да стаканов «пепси-колы» 
более чем на 350 миллионов 
рублей. Однако к концу 
следущего десятилетия эти 
цифры возрастут в несколь
ко раз. В соответствии с 
подписанным соглашением 
мы должны построить еще 
26 заводов по производству 
« пепси-ко л ы», моде рн изи- 
ровать старые литии, осво
ить производство новых на
питков, разработанных на
шими специалистами.

Как и раньше, в основе 
■нашего соглашения — бар
терные поставки в США 
«столичной». Должен ска
зать, что, несмотря на об
щее снижение потребления 
алкоголя в Америке, ваша 
водка продолжает пользо
ваться устойчивым и даже 
растущим спросом. Ежегод
но в Соединенных Штатах 
продается около миллиона 
ящиков. («Известия»).

«МЫ ПРОТИВ
ПОБЕГОВ ИЗ АРМИИ»
Солдаты из Литвы в армии 

СССР, проблемы дальнейшей 
их службы или... Эта тема при
суща сейчас почти всей ли
товской прессе. «М. Лаурин- 
кус: Мы против того, чтобы 
наши парни бежали из ар
мии», — под таким названием 
опубликована статья Олега 
Курдюмова в 13-м номере 
еженедельника «Согласие».

«3 приемной Верховного 
Совета республики вот уже 
вторую неделю работает вре
менная комиссия по делам 
литовских юношей, проходя
щих службу в Советской 
Армии. 38 тысяч солдат из 
Литвы разбросанны по много
численным собирским, даль
невосточным, среднеазиатским 
гарнизонам. Они разобщены 
и находятся в полном распо
ряжении людей, мягко гово
ря, не симпатизирующих ни 
сегодняшней Литве, ни ее 
гражданам.

Литовские ребята (как, 
впрочем, и латвийские, и эс
тонские) и раньше-то не всег
да были окружены любовью 
м лаской в Советской Армми.

В последние месяцы тучи 
Над нашими парнями еще 
больше сгустились. Ненависть 
к Литве, нагнетаемая централь
ными средствами массовой ин
формации, отозвалась и в ар
мии. Тут же косыми взгляда

ми дело не ограничивалось. В 
ход пошли кулаки...

В комиссии Верховного Со
вета мне показали письмо, 
пришедшее из Тюменской об
ласти. Написал его Артурас 
Бузас. В нем — горькая прав
да о том, что такое Советская 
Армия, в каких садистских, 
нечеловеческих формах прояв
ляются так называемые не
уставные взаимоотношения 
на национальной почве. Арту
рас пишет, как однажды ночью 
пятеро солдат поднял;« его с 
кровати, отвел« в гараж и 
били, пинали ногами, пока 
хэбэ не покрылось кровавы
ми пятнами. Потом отвели в 
неотапливаемую ленинскую 
комнату и закрыли до утра. 
Пригрозили: если кому нибудь 
расскажешь, пеняй на себя. 
Вздернем на веревке, обста
вив дело так, будто сам по
весился.

«Я не хочу умирать в Сиби
ри. Лучше дома», — пишет 
Артурас, умоляя о помощи. 
И подобные письма прихо
дят в парламентскую комис
сию десятками...

Тревожные сигналы из во
инских частей не оставляются 
в республике без внимания. 
Верховный Совет, «Саюдис», 
местные представители Меж
дународной ассоциации защи
ты прав человека забрасыва-

ют армейское командование 
письмами, телеграммами, в 
Случае необходимости — на
правляют на места происше
ствий юристов. Но меньше 
ЧП от этого не становится. 
Пока литовцы служат в Совет
ской Армии, атмосфера во
круг них будет накаленной.

— Когда уже наши ребята 
смогут вернуться домой? — 
такой вопрос председателю 
парламентской ко;мисоии
М. Лауринкусу.

— Мы хотим, чтобы это 
■произошло как можно скорее. 
Проблему надо решать на 
правительственном уровне, но 
без разрешения Москвы во
енные не соглашаются идти 
на контакт с нами. Впрочем, 
мы не оставляем попыток на
чать переговоры.

— Что же делать парням, 
которые служат сейчас в Со
ветской Армии?

— Служить и дальше, 
ждать, пока не начнутся пере
говоры с Москвой. Верхов
ный Совет Литвы выступает за 
то, чтобы солдаты — гражда
не Литовской Республики ос
тавались пока на местах 
службы, служили добросове
стно, не давая поводов для 
упреков в свой адрес. Это 
единственное, что мы можем 
им посоветовать. Мы против 
того, чтобы наши парни бе
жали из армии. Этим они лишь 
навредят себе, еще больше 
обозлят наших недоброжела
телей, усугубят и без того не
малую конфронтацию. Надо 
потерпеть...».

(«Эхо Литвы»].
Вильнюс.

На одном из подмосковных аэродромов со
стоялся очередной испытательный полет само
лета-носителя БМ-Т «Атлант», созданного на 
экспериментальном машиностроительном заво
де им. В. М. Мясищева. Экипаж в составе лет
чиков-испытателей командира корабля Н. Н. 
Генералова, второго пилота А. П. Кучеренко, 
заслуженного летчика-испытателя СССР, 
штурмана А. П. Ватропина. заслуженного 
штурмана-испытателя С. Н. Соколова, борт
радиста Е. А. Родионова и бортинженера-ис
пытателя Е. А. Макаренко отрабатывал эле
менты пилотирования самолета с грузом на

внешней подвеске. «Атлант» успешно обеспе
чил транспортировку блока ракеты-носителя- 
«Энергия» космической системы «Энергия-Бу
ран».

ВМ-Т «Атлант», созданный на базе страте
гического бомбардировщика «ЗМ», может быть 
использован для перевозки различных крупно
габаритных грузов. Военный самолет освоил 
мирную профессию.

НА СНИМКЕ: ВМ-Т («Атлант») во время 
посадки.

(Фотохроника ТАСС).

Войны 
не будет?

Новое мышление медлен
но, но верно добирается до 
самых глухих и потаенных, а 
порою — очень неожиданных 
мост. К примеру, на ленин
градском заводе «Электроси
ла» вспомнили об имеющих
ся у них в наличии бомбоубе
жищах — детищах незабвен
ной гражданской обороны. 
Сейчас уже ничто не тешит 
себя иллюзиями, что в соору
жениях этих можно будет от
сидеться, когда над ними бу
дут. рваться, ну, например,

с а умка по контракту
Внутренним войскам МВД СССР дано право набирать в 

свои подразделения солдат и сержантов срочной службы на 
добровольной основе. С ними будут заключать контракты, со
гласно которым станут платить зарплату. Корреспондент «Из
вестий» попросил сообщить подробности первого заместителя 
командующего внутренними войсками МВД СССР генерал-лей
тенанта Б. Смыслова.

— Прежде всего я должен сказать, что сегодня мы неплохо 
готовим й солдата для несения караульной службы, и военно
служащих для подразделений спецназа. Так что и сейчас мы 
с полным правом можем называть себя «профессиональными 
войсками». Другое дело — войска наемные, для которых харак
терен определенный принцип комплектования.

То, па каких условиях набираются сейчас солдаты и сержан
ты срочной службы в наши войска, нас не совсем устраивает. 
Задачи изменились, части оперативного назначения приходится 
постоянно перебрасывать из одного конца страны в другой. О г 
них требуется высокая мооильность, большая ответственность, 
более высокая квалификация.

Поэтому министр внутренних дел поставил задачу разрабо
тать предложения по изменению принципа комплектования под

разделений внутренних войск. Мы изучали опыт зарубежных 
стран, взяли кое-что полезное и у себя.

— Что предполагает контракт?
— Думаем заключать его на три года. Подписать контракт 

может либо призывник, д^бо солдат или сержант, который уже 
проходит срочную службу. При желании по истечении срока 
можно продолжить службу. Военнослужащий, подписавший та
кой документ, обязан проходить более серьезную подготовку по 
своей воинской специальности.

— Контракт — это документ об’ обязанностях всех сторон, 
заключающих его. Человек обещает служить три года, а что 
обещают ему?

— Конкретная зарплата пока не определена. Мы думаем 
предусмотреть такой порядок, чтрбы опа увеличивалась в зави
симости от срока службы и качества. К концу третьего года 
«контрактникам» будут платить почти столько же, сколько пра
порщик)7 — около 200 рублей.

Этим военнослужащим будет разрешен выход из части в 
увольнение в гражданской одежде, созданы более комфортные 
условия проживания. Сейчас выбраны четыре полка, выполня
ющих различные задачи, в которых мы хотим провести экспе
римент.

— Когда он начнется?
— Потребуется время для изыскания средств.

ТРИ ГОДА С НОВЫМ СЕРДЦЕМ
Ровно три года назад ни

кому не известная девушка 
из Архангельской области 
Шура Шалькова стала все
союзной знаменитостью пос
ле пересадки сердца, сделан
ной ей в НИИ транспланто
логии и искусственных ор
ганов Минздрава СССР. И 
нам приятно поздравить всех 
врачей и, конечно, саму 
Шалькову с теперь уже 
очередной годовщиной ново
го рождения.

Александру я в. институте 
не застал: уехалА на мар
товские праздники к маме в 
деревню. Но академик АМН 
СССР профессор В. И. Шу
маков рассказал, что его

пациентка чувствует себя 
хорошо, недавно ей дали 
квартиру в Москве (это не 
какая-то привилегия, просто- 
ей необходимо быть вблизи 
тех специалистов, которые 
делали операцию). Она рабо
тает и чувствует себя абсо
лютно здоровым человеком. 
Единственное, что ее -отли
чает от всех нас. — это по
стоянный прием лекарств, 
подавляющих реакцию от
торжения чужеродного орга
на.

Еще вопросы В. И. Шу
макову:

— Сколько всего пациен
тов получило новое сердце 
за минувшие три года?

— Сделана 31 операция. 
И сегодня институт вышел 
на средний уровень клиник 
развитых стран. ' Больше 
половины пациентов живы.

— Почему пересадку 
сердца не делает больше ни 
одно лечебное учреждение 
страны?

— Пробовали в разных 
местах, но операции, как 
говорится, не пошли. Не хва
тило специальных знаний по 
выхаживанию пациента с 
пересаже ин ыми о.рг а на м и. 
Особая проблема — обору
дование и медикаменты. В 
СССР они не производятся.

Л. ЗАГАЛЬСКИЙ. 
(«Литературная газета»).

атомные заряды.

Главный архитектор объеди
нения «Электросила» Ю. А. 
Дроздецкий сообщил, что 
бомбоубежище цеха 24 реше
но использовать под магазин 
промышленных товаров, ана
логичное сооружение цеха 
11 — под продовольственный 
магазин. Правда, неизвестно, 
что будут продавать в этих 
^атомных» магазинах в усло
виях товарного голода. Но 
вполне допустимо, что здесь 
можно будет купить консер
вы из «запасов на случай вой
ны», а также всякую всячину 
из арсенала 10 — противога
зы, брезентовые робы и мно
го-много плакатов, протестую
щих против ядерного безумия 
Пентагона.

(«Смена»}.
Ленинград.

Вот это. 
похищение!

Как было сообщено на бри
финге в МВД РСФСР, в Тата
рии раскрыта преступная 
группа, похитившая 27 грузо
виков в ПО «КамАЗ» и сбывав
шая их в различных регионах 
страны по тридцать пять- 
сорок тысяч рублей. На се
годняшний день найдено пят
надцать автомобилей.

Следствие пока не окончено. 
Оно должно ответить и на во
прос: как можно незаметно 
«вынести» с завода многотон
ную машину?

БЕЗВРЕДНО,
КАК... ТЕЛЕГА

Недавно получено авторское свидетельство на 
изобретение экологически чистого транспортного 
средства. Создана действующая установка, кото
рая работает от обычных серийных конденсато
ров. Среди особенностей нового двигателя — 
очень дешевая мгновенная зарядка, срок службы 
до нескольких миллионов циклов заряда-разряда, 
сохраняется в течение 15—20 лет. не требует 
технического обслуживания, может быть изготов
лен любой формы для наиболее удобного разме
щения...

Место рождения новинки — научно-исследова
тельская лаборатория перспективных разработок 
автотракторного электрооборудования Московско
го автомеханического института.

Один из главных разработчиков старший науч
ный сотрудник В.П. Хортов считает, что их дети
ще способно уже в ближайшем будущем заме
нить транспортные средства в цехах, на завод
ских территориях и промышленных предприяти
ях. совхозах и колхозах, а в перспективе — вы
теснить привычный городской общественный 
транспорт.

НА СНИМКЕ: «Любопытная игрушка» — заме
чает прохожий. у

(Фотохроника ТАСС).

В один из вечеров сотрудники Куйбы- 
шеземого областного музея краеведения 
устроили красочное представление с песня
ми и хороводами в стиле народного празд
ника. Работники музея, одетые в русские 
костюмы, оживили обряды колядования, 
гадания, исполнили старинные припевни. 
Закончился вечер мини-викториной, отгады
ванием загадок и пословиц.

НА СНИМКЕ: участница вечера сотрудни
ца музея Надежда Коробкова.

Фотохроника ТАСС.

ГИТАРИСТ НЕ ПОСТРАДАЛ
Очень своеобразно отметил свою 32-ю го

довщину один из лучших в стране гитаристов 
Виктор Зинчук, в воскресенье 8 апреля, выез
жая со, студии, где была закончена наконец 
запись долгожданной пластинки с восемью 
песнями, его абсолютно новый «Жигуленок» 
ВАЗ 21083 был вдребезги разбит рейсовым 
автобусом. Случилось это в 19.30 у метро «Вод
ный стадион».

Как сообщили редакции, супергитарист не 
пострадал в аварии, и несмотря на нервную 
обстановка'. водитель автобуса и сотрудник 
ГАИ. улыбаясь. поздравляли Витю с днем 
рождения.

За пять тысяч пробега Витиного автомоби
ля это уже вторая авария. Как видите, гита
рой Зинчук владеет более виртуозно, чем ру
лем. , («Московский комсомолец»).

РЕКОРД ПАТРИОТА
В Книгу рекордов Гиннесса можно по праву вписать выдающе

еся достижение бывшего военпреда, капитана 3 ранга в отставке 
Бориса Тихоновича Черемисина.

Пачки газеты «Литературная Россия» общим весом почти 150 
килограммов и в количестве 1.968 экземпляров, поступившие на 
Ленинградский почтамт «До востребования», предназначаются на
шему герою. И это не все. Еще четыре пачки — по сотне газет 
в каждой — Борис Тихонович выписал на свое имя л 156-м отде
лении связи. Таким образом, отныне мировой рекорд подписки 
одного человека на одно периодическое издание сроком на один 
месяц составляет 2.368- экземпляров. По подсчетам, этот рекорд 
обошелся пенсионеру Б. Т. Черемисину л 1.539 рублей 20 копеек.

Есть у него и сподвижники, как удалось установить, десять из 
них подписались сообща на 1.945 штук той же газеты и тем са
мым вкупе с рекордсменом переплюнули все остальное пяти
миллионное население Ленинграда и его окрестностей. Именно 
благодаря их усилиям в апреле тираж «Литературной России» 
полскочйл в городе более чем вдвое.

Только ли желание войти в историю побудило капитана 3 ран
га в отставке выложить наличными полторы тысячи?

(«Известия»).

Продаются «Чайки»
Тот, кто заинтересован в покупке одного из наиболее фешене

бельных автомобилей, рассчитанного на донять мест, весом около 
двух тонн с расходом топлива 30 литров на 100 км, должен сразу 
же отправиться в Софию. В рамках программы по сокращению 
расходов правительство Болгарии продает спой парк советских 
лимузинов «Чайка». Эти 8-щ линдровые хромированные автомоби
ли в стиле американских машин 50-х годов — мечта любого 
коллекционера.

«Многие заинтересовались нашим предложением, особенно в 
США и Западной Европе». — сообщил агентству Рейтер Г. Нико
лов. Ответственный за продажу автомобилей..

(Рейтер).

В Татарской АССР прошел 
благотворительный телемара
фон.

Съемочная группа ТВ побы
вала в детских домах, боль
ницах, исправительных уч
реждениях.

В студию были приглаше
ны вдовы и дети погибших 
в афганской войне, медики, 
педагоги, воспитатели.

А желающие сделать по
дарки приходили сами.

Финансовый результат ма
рафона — свыше 600 тысяч 
рублей. 40 тысяч валюты, на 
14 (тысяч — вещевых подар

ков.
Па снимке: нс остались в 

стороне от марафона п рели
гиозные деятели. Отец Нико
лай — протоиерей Никольско
го собора, пришел с деньгами, 
а Габдулла-Хазрат — пмам- 
хатиб Казанской мечети Мард- 
жани, подарил ребятам из 
Казанской исправительно- 
трудовой колонии японский 
видеомагнитофон. В центре — 
ведущая передачи Лия Заги- 
дуллина.

Фотохроника ТАСС.

II всесоюзный фестивали, 
артистов кино «Созвездие-90» 
прошел в Калинине и стал 
настоящим многодневным 
праздником для всех его по
клонников.

Жюри во главе с ларод- 
иым артистом РСФСР Олегом 
Янковским объявило победи
телей. Премии за лучшую 
женскую роль удостоена Еле
на Яковлева (фильм «Интер
девочка»), за лучшую муж
скую — Владимир Гостюхин 
(«Смиренное кладбище»). 
Ольге Антоновой («Астениче
ский синдром») и Льву Бори
сову («Смиренное кладбище») 
присуждены премии за луч

шее исполнение ролей второ
го плана.

На снимке: ленинградский 
критик И. Павлова и грузин
ский актер Б. Цуладве.

Грузинская ССР. В одной из 
передач Центрального теле- 
виденимя был показан видео
сюжет об удивительных спо
собностях девочки, умеющей 
удерживать на ладошке ме
таллические предметы в вер
тикальном положении.

Когда свою сверстницу уви
дела Нино Чантурия, четверо
классница Сухумской средней 
школы-НЧ 16, она тоже решила 
попробовать: приложила к ла
дони ложечку — держится. По
том две — опять держатся. 
Тогда Нино попробовала с 
целым набором ложечек, а 
убедившись, что ни одна из 
них не упала вопреки всем за
конам физики, взяла утюг. И 
он держался.

На снимке: Нино Чантурия 
демонстрирует свои способ
ности. Фотохроника ТАСС.

КТО ВЗОРВАЛ ПАМЯТНИК?
В Валга (ЭССР) продолжается расследование по делу о взрыве 

танка, установленного на постаменте при въезде в город.
связалась по телефону с поенным комиссаром Валга- 

* ского . езда нодполкошшкем Л. Веселовым. Вот что он сообщил: 
толкнулось с рядом трудностей. По мнению 

пэнПиа^°ЛЗля-л3РЫ1ш тяжелой машины была использована ста- 
1 ая немецкая оО-килограммовая авиабомба. Для усиления мощно
сти взрыва она была обложена взрывчаткой. * используемой й 
карьерных или шахтных работах. О мощности взрыва может 
свидетельствовать такой факт: левый задний опорный каток тан- 
кя весом в 120 килограммов был отброшен взрывной волной на 
ЮО метров. Однако сбросить танк с постамента злоумышлении 
кам не удалось. И тут, как ни странно, помог... строительный 

, орак. Бетонная подушка оказалась достаточно мягкой н вязкой, 
и взрывная волна была ею кан бы поглощена

Что касается личности злоумышленника, то это явно человек 
(или грхцпа людей), имеющий опыт взрывных работ, ибо все 
перечисленные выше детали свидетельствуют о достаточной сте
пени профессионализма. И уже наверное это — не юные 
хулиганы, ищущие острых ощущений.

— Надеюсь. — сказал в заключение А. Веселов, — что зло 
умышленник будет рано или поздно разоблачен и ответит за со 
веянное.

В. РАТАС. 
(«Молодежь Эстонии»).
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Впервые в Свердловске 
столь полно и разнообразно 
в рамках фестиваля будут 
представлены разные школы, 
поколения и направления му
зыкального авангарда и по
ставангарда, К счастью, мы 
теперь перестаем пугаться 
непонятного, беспокойного, 
дисгармоничного искусства. 
Мы взрослеем настолько, 
чтобы перестать пенять зер
калу на- то, что наша физио
номия в нем недостаточно 
красива, что жизнь оказалась 
сложнее, чем нам, бедным, 
хотелось бы.

Альтернативное искусство, 
пусть с некоторым всегдаш
ним российским .запаздыва
нием, стало всеобщим досто- 
яниему - Концептуализм в по
эзий, соцарт в' живописи, 
постмодернизм в музыке не 
претендуют на то, чтобы за
менить собой все искусство. 
Единственное, чего они хо
тят. — это вырвать нас из 
гипноза жизнеподобного, 
жизнеутверждающего, по 
вдохновению или по казен
ной надобности, убаюкиваю
щего искусства, отпускающе
го грехи этой десятилетиями 
самодовольной, а теперь аг
рессивно-отчужденной реаль
ности.

Модернисты 20-х годов 
или их отрицатели и продол
жатели. 80-х отказываются 
от реализма как формально
го, обманчивого жизнеподо- 
бия, как отражения лишь на
румяненной маски действи
тельности. ее поверхностной 
прекрасной видимости. Но 
если реальность в кризисе, 
если абсурд и отчуждение 
господствуют над смыслом, 
если, наконец, она настоль
ко обросла мусором клише,

Физкупьт без «ура»
Знаю, что при домоуправлении № 1 УЭМЗ 

па Калиновне работает секция «хоккей — 
футбол». Вот и ищу ее резиденцию. Хотя ре
зиденция — слишком громко. Проще — при
станище.

На двери жилого дома надпись: «Детский 
клуб «Родничок». Вошла. Тепло, уютно. Хор 
девочек под аккомпанемент пианино что-то на
певает. Интерьер красивый.

СИРОТЫ
В одной из комнаток вижу на стене диплом, 

рядом — другой. Читаю: «Кировский район
ный комитет ВЛКСМ, комитет по физкульту
ре и спорту награждают, команду «Родничок», 
занявшую первое место в турнире по футбо
лу (сезон 1988 года) по средней группе*. Вто
рой Дйплбм — за второе место, только по 
младшей группе.

— За минувший, 1989 й награда пока не вы
дана, — поясняет А. А. Белова, педагог-орга
низатор клуба. . •

Спрашиваю, где тренер.
— Здесь его редко встретишь. Только забе

жит если па минутку. Его хозяйства нет тут 
никакого. Места-то, видите, в обрез, — пояс
няет Алевтина Анатольевна. Да, это я заме
тила.

Нашла ведь С. Н. Девятых! В том же жилом 
массиве живет. Дома-то все от Уральского 
электромеханического. Он — инженер отдела 
охраны труда завода.

— Что правда, то правда. У нас пет никако
го пристанища. Сироты, в общем, — поведал 
Сергей Николаевич. — Приехала, скажем, 
команда гостей. Верхнюю одежду, валенки 
сбрасывает возле корта, так же , как и мои ре
бята. Тут и доспехи надевают. В перерыве меж-

-as- a-—a -as- ssa, sass

ФУТБОЛ. Кубок СССР

Шаг вперед!
«Уралмаш» (Свердловск) — 

«Локомотив» (Горький) — 
1:0 (0:0). Мяч забил Шишкин 
(80-я минута).

В. Шишкин (капитан «Урал
маша»): «...Это был мой мяч... 
Пора было забивать, а дут как 
раз отличный пас Довжен
ко...»

В. Усенко (старший тренер): 
«Игра была равной, но с на
шим небольшим преимуще
ством. Его и хватило для по
беды...»

К. Шперлинг (главный тре

В СВЕРДЛОВСКОЙ ФИЛАРМОНИИ ПРОХОДИТ музыкальный фестиваль 
«АЛЬТЕРНАТИВА — I»

РЕАЛИЗМ ЭПОХИ
КРИЗИСА РЕАЛЬНОСТИ
этикетками штампов, ярлы
ками стереотипов. которые 
почти заменили собой дейст
вительность, — тогда чест
ный, думающий, неконформ
ный художник постарается 
продраться до истины сквозь 
эту шелуху и фальшь.

Итак, критическое недог
матическое устрем л е н и е 
авангарда, «срывающего все 
и всяческие маски», — вот 
то главное наследие, кото
рое продолжает художник- 
постмодернист сегодня.

Совместное музицирование 
Л. Рубинштейна и А. Бата- 
гова. «как бы музыка» 
Ю. Ханина, . пародирование 
романтических клише Бетхо
вена, Чайковского, Вагнера 
в музыке А. Рабиновича — 
это снова, в очередной раз 
изготовление «чучел», рас
чистка мусора, когда искус
ство становится «ассенизато
ром и водовозом, революци
ей мобилизованным * и при
званным». Постмодернист
ские художники выполняют 
важную самоочистительную 
функцию культуры по отше
лушиванию в нашем4 созна
нии всего омертвелого, по

ду таймами погреться негде. Нет раздевалки.
Зимой ребята играют в хоккей с мячом. 

Клюшками и мячами неплохо обеспечивает 
их СК «Урал» («Родничок» — его спортсек- 
ция). Последняя товарищеская встреча со
стоялась с командой поселка Новобере
зовского. Выиграл «Родничок».

— Играли паши кто в чем. Единой спортив
ной формы не имеем. В продаже не нашли,— 
заметил тренер. Си сам, кстати, делает щит
ки для защиты коленей. Удастся найти ста
рые валенки, обрезки поролона, кошмы — все 
в ход идет.

— У нас проблем хватает, — подтвердили 
игроки чуть ли не в один голос.

Корт — тут же, вблизи. Игровое поле вме
сто 30X60 метров — 20 x 40. Кроме этого — 
с уклоном. Что сказывается на качестве льда.

Ближе к лету команда переходит на фут
бол. В мае — традиционно — открытие сезо
на. В районе планируются соревнования с 
«Импульсом» (ЖБИ), «Чайкой» (фирма 
«Авангард») и ещц десятью командами. Спор
тивной формой для футбола, мячами полно
стью обеспечивает СК «Урал». Но большая 
беда у «Родничка» — не имеет оп своего фут
больного поля. Все игры — на чужих полях.

— Место для поля ость тут же, на Калинов- 
ке. — высказал свое мнение тренер.

Сам Сергей Николаевич смолоду любит 
спорт. Ему 35. Играет в хоккей, футбол на 
первенство завода. Тренирует молодежь. В 
собственной двухкомнатной квартире устро
ил небольшой спортуголок. Успехи налицо. 
Трехлетняя Олеся, например, ловко владеет 
кольцами. Третьеклассница Алена и с турни
ком знакома... Словом, ясно, что за человек 
Девятых. Другой взялся бы, что ли, с пацана
ми после работы возиться?

Вот тут, в «Родничке», может быть, и рож
даются будущие Яшины п Харламовы? По
мочь бы им только. Выделить место в имею
щихся подвалах домов. Благоустроить. Чтоб 
сиротами не оставались. Дело — за ЖКО за
вода. Н. СОБОЛЕВА,

наш нешт. корр.

нер): «...Г/дделять кого-то 
особенно не стану... Хотя нет: 
стоит отметить дебютанта, 
восемнадцатилетнего вратаря 
Сергея Аляпкина...»

С. Алинкин (вратарь): 
«Первый матч есть первый... 
Как не волноваться... Рад, что 
не пропустил, а команда вы
играла...»

В. Овчинников (главный 
тренер «Локомотива»): «Что, 
интервью об игре? Уйди с 
моих глаз!..». (Сильно рас
строился наставник горьков
чан, прозванный в городе на 
Волге «Грозный»...).

С. Окупов (капитан гостей): 
«...В семье двое детей, а ме
ня калекой хотят оставить». 
(После сноса форварда вол
жан нашим защитником).

Вот такие мнения и сужде
ния довелось услышать ва
шему корреспонденту и во 
время, и после окончания 
кубкового, матча «Уралмаш» — 

шлого, предрассудочного, 
«господствующего, как кош
мар, над нашими умами» в 
экономике, политике, искус
стве, технике.

Это безумно смешное, иг
ровое, иногда даже празднич
но балаганное искусство за
нимается очень важным, гу
манным делом — рассматри
вает эту реальность, не сли
ваясь с ней, во всей ее на
ивной красе, где единствен
ный советский избыток — 
перепроизводство идей—дол
жен восполнить, скомпенси
ровать, скрыть тотальный 
дефицит вещей. Здесь слова, 
знаки идеологии оторвались 
от значений, относясь к ре
альности «с точностью до 
наоборот».

Так, например, в картине 
художника Э. Булатова 
«знак качества» накладыва
ется на синее небо с обла
ками. В данном случае 
художник-соцартист делает 
объектом своей рефлексии 
,не только советскую идеоло; 
гию, щизнь ее . схем в вос
приятии массового сознания, 
ее теневые, оборотные сторо
ны, но вообще всякое «пре
думышленное» сознание,

«Локомотив» (Горький). Ком
ментарии, считаю, излишни...

«Уралмаш?» вышел в сле
дующий круг.
® ХОККЕЙ.
Чемпионат СССР 

внп ш о
«Торпедо» 21 2 9 148 —105 44
СКА 18 5 9 122— 97 41
СК им. Уриц
кого 18 5 9 104— 84 41
«Трактор» 17 4 11 105—101 38
«Автомо
билист» 16 5 11 128 — 103 37 
«Кристалл»
(Э) 14 4 14 115 — 106 32
«Салават
Юлаев» 12 5 15 86 — 105 29
«Динамо» 11 5 18 87—107 27 
«Кристалл»
(С) 6 9 19 101 — 142 21
«Авангард» 6 2 24 86 — 132 14

Три первые команды до
срочно завоевали путевки п 
высшую лигу.

Ю. ОВОДОВ. 

идущее не от жизни, а от 
«идеала», концепта, пред
рассудка.

То же самое делает аль
тернативное искусство в му
зыке, иронически играя и 
философски исследуя мифо
логизированные и идеологи
зированные пласты как ин
дивидуального, так и госу
дарственно - культурного ми
ровоззрения, их тривиальные 
ситуации, характеры маски, 
любимые сюжеты и темы, 
суждения о жизни, ставшие 
«величайшими и незыбле
мыми истинами».

Поэтому очевидна страте
гия такого искусства: концеп
туалист сознательно доводит 
до максимума банальность, 
усиливает красивость краси
востей, раздувает пошлость 
величественного, идейно пра
вильного, абсурдность соци
ально упорядоченного. Это 
банализация вещей не ба
нальных самих по себе, но 
ставших инструментом гос
подства над человеком, его 
душой, так что он этого раб
ства у штампов собственного 
сознания даже не замечает, 
а иногда и не хочет расста
ваться с их пленом.

СИРЕНА
V—от, оа, оз..____

За первый квартал этого го
да преступность среди несо
вершеннолетних возросла на 
13,6 процента. Выявлено 1461 
человек в возрасте до 18 пет, 
которые совершили преступле
ния.

Лицами до 30 лет соверше
но более 70 процентов всех 
преступлений, зарегистриро
ванных по линии уголовного 
розыска. Причел» рост пре
ступников среди несовершен
нолетних составил 12,4 процен
та, а среди молодежи до 
30 лет — 6,5 процента. Зна
чит. на сегодня подростки ос
таются наиболее криминоген
ной категерией.

Преступлений в группах под
ростками совершено на 13,1 
процента больше, чем за 
аналогичный период прошлого 
года, о смешанных группах (то 
есть вместе со взрослыми ли
цами старше 18 лет) — на 
24,9 процента больше. Всего 
вместе со взрослыми подрост
ки совершили 336 преступле
ний.

В первом квартале зареги
стрирован 231 случай угона 
автомототранспорта несовер
шеннолетними. Это на 59 слу
чаев больше, чем в прошлом 
году. Количество изнасилова
ний среди этой же категории 
выросло более чем в два ра
за, количество краж государ
ственного имущества на 46,5 
процента (на 67 случаев], со
вершено 173 разбоя и гра
бежа.

В ночь на 7 апреля неиз
вестные преступники совер
шили разбойное нападение у 
дома № 92 по улице 8 Мар
та. Преступники, завладев ма
шиной, скрылись.

Владелец машины был из
бит, ему нанесли ножевое ра
нение в голову. Однако груп
пе задержания, а состав ко
торой входили помощник де
журного Чкаловского ГОМА 
А. Петрович, а также сержант 
А. Вирозуб, младший сержант 
С. Храмцов, удалось остано
вить угнанный бандитами авто
мобиль, хотя пришлось стре
лять по колесам. Это на свой 
страх и риск сделал сержант 
милиции А. Петрович.

— У нас для применения 
оружия были все основания,— 
рассказывает он, — угонщики, 
совершив разбойное нападе
ние, ехали по полосе встреч
ного движения, мы виделй 
вспышку, что говорит о при
менении огнестрельного ору
жия, выстрела не слышали из- 
за того, что у нас была вклю
чена сирена.

Следом за машиной отдела 
вневедомственной охраны Чка
ловского РОВД следовали со
трудники ГАИ. Но когда они 
подъехали к захваченной ма
шине, там уже не было угон
щиков; они скрылись в лесу, 
только неподалеку был задер
жан житель Асбеста,. который 
не смог скрыться вместе со 
своими дружками. Сотрудники 
уголовного розыска Ленинско
го РОВД занимаются розыс- 
ком преступников. {Телефон 
53-71-81).

ПО ЛИНИИ БХСС
В течение первого квартала 

работниками БХСС изъято то
варно-материальных ценностей 
на сумму 59 тысяч рублей. За 
мелкую спекуляцию привлече
ны 442 человека, за незакон
ную продажу товаров по це

• Предметом и персонажем 
постмодернизма являются 
культурное сознание и его 
структуры, взаимопроникно
вение в нем вплоть до под
мены друг другом бытового, 
идеологического и поэтиче
ского пластов языка. Чисто 
внешне такое произведение 
оказывается переполнено ци
татами, в том числе низо
вой, массовой, повседневной 
музыки и речи. • Художник 
оперирует нарочито стерты
ми, монотонными, «бубня
щими» фразами, интонация
ми, осмысливая при этом не 
только внешние, отчужденно
официальные способы вы
сказывания. но и собствен
ную зараженность ими.

Главным здесь становится 
не столько создание собст
венного стиля, сколько ди
станцированное, ироническое 
отношение к тому .чуждому, 
экзотически - диковинному 
наследию «утопического 
энтузиазма», которое сидит в 
каждом советском человеке.

Это искусство рефлексиру
ет по поводу искусства, по 
поводу языка господствую
щих идеологических текстов, 
наследуя традиции Козьмы 
Пруткова, М. Зощенко и 
обэриутов. Всех, кто испы
тывает симпатии к такому 
искусству, мы приглашаем • 
на фестиваль «Альтернати
ва — ?» в Свердловскую фи
лармонию. Он открылся вчера 
и продлится до 13 апреля. 
Только здесь и сейчас, един
ственный раз!

С. КРОПОТОВ, 
старший преподава
тель кафедры эстети
ки и этики УрГУ, кан
дидат философских 
наук.

нам, превышающим действую
щие государственные рознич
ные цены, привлечены 569 че
ловек, за торговлю с рук в 
неустановленном месте 672 че
ловека, за сокрытие товаров, 
продажу их со складов, баз, 
подсобных помещений привле
чены к административной от
ветственности, т. е. к штрафам 
от 100 до 1000 рублей, 266 че
ловек.

Против 120 человек возбуж
дены уголовные дела.

ПОЛЬЗУЯСЬ
ХАЛАТНОСТЬЮ

В ночь на 10 апреля в селе 
Серебрянка воры, разобрав 
потолок, проникли в пром
товарный магазин и похитили 
товаров и денег на сумму 
15 500 рублей.

Здание магазина оборудо
вано автономной охранной 
сигнализацией, но админист
рация магазина не позаботи
лась своевременно о ее ис
правности.

На месте преступления изъ
яты следы пальцев тех длинных 
рук, что воспользовались этой 
халатностью.

РАЗБОЙНИКИ
В МАСКАХ

9 апреля около 11 часов дня 
в квартиру свердловской пен
сионерки вошли трое преступ
ников в масках. Угрожая но
жом, они связали хозяйку и 
забрали японский телевизор 
и вещи.

ПОБЕГ
В ночь на 11 апреля путем 

разбора кирпичной стены 
приемника - распределителя в 
Каменске-Уральском соверши
ли побег пять условно осуж
денных с направлением на 
стройки народного хозяйства. 
За нарушение режима по ре
шению спецкомендатуры они 
должны были вскоре отпра
виться в места лишения сво
боды.

ВОЗВРАЩАЯСЬ
К НАПЕЧАТАННОМУ

16 марта в «Сирене» была 
информация о том, что на 
станции Аппаратная погиб 
мальчик, травмированный по
ездом. Как выяснилось, он ка
тался вместе со своими друзь
ями из школы № 136. Вось
миклассники оставили своего 
друга,' увидев приближающих
ся железнодорожников, и да
же не сообщили о случив
шемся его матери, которая 
искала своего сына. Более то
го, по словам инспектора по 
делам несовершеннолетних 
Орджоникидзевского РОВД 
С. Митягиной, они ответили 
матери, пришедшей к ним в 
день этой трагедии, что не 
знают, где их друг.

К сожалению, возраст у 
этих «друзей» уголовно не на
казуемый по статье 127 УК 
РСФСР за неоказание помощи 
пострадавшему.

ГОСТИ «вмт»
С начала года в медвытрез

вителях области побывали 
38 456 человек, каждый третий 
из них — житель областного 
центра.

Г, МИХАЙЛОВА, 
капитан милиции.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

инфорс
«МАСОНСТВО В ПРОШЛОМ
И НАСТОЯЩЕМ»

200 лет истории религиозно-этического движения масонов — 
во вновь издаваемом двухтомнике «Масонство в прошлом и 
настоящем»!

Эта книга издавалась в Москве в 1914—1915 годах и без 
изменений, в богато иллюстрированном, цветном, подарочном 
издании возрождается в этом году!

Объем — 300 страниц, первый том будет готов уже в ап
реле.

Подписка оформляется перечислением предварительной оп
латы (20 рублей) — с квитанцией.

Деньги перечислять: на счет 161007 в Московское
городское управление Госбанка
СССР МСО 201791, Кредобанк,

агентство Асинфор
По адресу: г. Москва, 125190, А/Я 55 высылайте
заказное письмо с номером квитанции и

вашим адресом.
Подписку на репри-тное издание объявляет Всесоюзная 

ассоциация независимых издателей при Центре организацион
но-экономического инженеринга.

ПОМОГИТЕ ЖАЖДУЩИМ!
Весной и особенно летом от жары 
спасает прохладный квас.
Где вы, спасители?

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ 
ПРОДАВЦОВ КВАСА!

НАМ НЕ СТРАШНЫ ТЯГОТЫ ПУТЕШЕСТВИЯ, 
ПОТОМУ ЧТО МЫ ВЫБРАЛИ «ГАМБИТ»

«Гамбит» — это авиапутешествия в любые города страны, 
«Гамбит» — это высокий уровень обслуживания, 
«Гамбит» — это расселение путешественников в гостиницах 

первого и высшего разрядов!
П родолжительность поездок от 3 до 12 дней.
Стоимость путевок от 185 до 320 рублей.
МАРШРУТЫ ВЕСЕННЕ-ЛЕТНЕГО СЕЗОНА:
Калининград — Минск (8—12 дней) с посещением Зеленогор

ска, ПАЛАНГИ, где будет предложено купание в открытом бас
сейне: запланированы экскурсии в Музей янтаря и в Морской 
музей Клайпеды, а также в Музей чертей (Каунас).

СВЕТЛОГОРСК — 10-дневный отдых на берегу Балтийского 
моря;

МУРМАНСК — с теплоходной экскурсией на Соловецкие ост
рова и посещением Североморска;

ТБИЛИСИ — с поездками на Базалетское озеро и в Кахс-ц— 
край виноградарства и виноделия.

Не менее насыщена программа авиапутешествий в Алма-Ату, 
Ташкент — Самарканд, Ереван, Киев, Минск, Ленинград, Кау
нас и Таллинн!

Фирма принимает коллективные заявки от организаций, с ука
занием удобных сроков путешествия.

Формируем детские группы.
Заключаем договоры с предприятиями.
Справки по телефонам: 53-06-18, 57-59-15.

Фирма «Гамбит» КЭНПО 
обкома ВЛКСМ г. Свердловск.

ОТ ИДЕИ - К КОММЕРЦИИ!
Этот путь станет гораздо короче,, если вы 

прибегнете к помощи ПОСОБИЯ ДЛЯ НАЧИ
НАЮЩИХ КОММЕРСАНТОВ!

Помните! Идеи — это деньги, которые ждут 
своего часа.

Взяв в руки пособие, вы приобретете руко
водителя, который укажет, как найти саму

идею и способ ее реализации, .обеспечиваю
щий доход.

Стоимость пособия 10 рублей, оплата произ
водится наложенным платежом. Не сомневай
тесь — пособие вам небходимо!

Адрес: 620012, г. Свердловск, Д-12, а/я 172, 
Н. В. Козлову.

Можно работать по семей
ному подряду.

Оплата труда по сдельным, 
расценкам.

Оклад — 125 рублей.
ИНДИВИДУАЛЬНО - БРИ

ГАДНОЕ ОБУЧЕНИЕ ЗА 6 
МЕСЯЦЕВ СДЕЛАЕТ ВАС 
ПРОФЕССИОНАЛА Н ЫМ 
ПРОДАВЦОМ!

СЛУЧАЙНАЯ ВСТРЕЧА ВОВСЕ НЕ СЛУ
ЧАЙНА, ЕСЛИ ОНА ПРОИЗОШЛА В МО
ЛОДЕЖНОМ МЕЖДУНАРОДНОМ ТУРИ
СТИЧЕСКОМ ЦЕНТРЕ «ВОЛГАРЬ»!

Природа средней -полосы России, как ника
кая другая, благоприятствует любви!

Спешите навстречу счастью —
Бюро международного молодежного туриз

ма «Спутник» предлагает путевки в МТЦ 
«ВОЛГАРЬ»

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
академический театр 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. Луначарского

Сегодня РИГОЛЕТТО
18-1У ВЕЧЕР ОДНОАКТНЫХ 

БАЛЕТОВ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня А ЭТОТ ВЫПАЛ
ИЗ ГНЕЗДА

18-1У МАНДАТ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

18 ГУ ПРИНЦЕССА ЦИРКА

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола
Сегодня и 18 IV в 18 час.
ОСТРОВ КАПИТАНА БЛАДА 
18-IV в 16 час. на сцене в 
верхнем фоне НАЧАЛО

Действительны билеты со 
штампом 13-1У.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новая программа 
французских фильмов:

Девушки с полным и не
полным средним образовани
ем, не моложе 17 лет, могут 
обучиться. специальностям:

— продавец,
— контролер-кассир про

довольственных товаров.
Стипендия — от 80 до 100 

рублей.

«ВЛЮБЛЕННЫЙ 
МУЖЧИНА». 

«ВЕЛИКОЛЕПНЫЙ». 
Сеансы: 11. 15. 19 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Модернисты 

(две серии).
САЛЮТ — Пираты XX ве

на. ВИДЕОЗАЛ — Супермен.
ТЕМП — Сексмиссия (две 

серии). ВИДЕОЗАЛ — Цари
ца ночи. Том и Джери. Бое
вая звезда Галактики.

УРАЛ — Интердевочка 
(две серии). Воры в законе.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Полет навигатора. Под при
нуждением.

ДК им. ГОРЬКОГО — 
Фанни и Александр (две се
рии).

МИР — Родной ребенок
ДРУЖБА — Дежа виз.

Стеклянный лабиринт.
БУРЕВЕСТНИК — Обман

щики.
КОМСОМОЛЕЦ — Люби и 

верь (две серин).
СОВРЕМЕННИК — Жизнь 

по лимиту.

ЛАСКОВЫЙ МАЙСКИЙ
ПОДАРОК

могут получить по почте 
поклонницы группы «Ласко
вый май»!

Пришлите открытку • за
каз по адресу:

620137 г. Свердловск, 
А/Я — 257

и вы получите 
РЕКЛАМНЫЙ ЛИСТ С ПОРТ
РЕТОМ ЮРИЯ ШАТУНОВА!

Один рубль — это недоро
го, если дорог Ю, Шатунов!

Оплата —• наложенным 
платежом.

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБО
ТУ:

— продавцов,
— контролеров-кассиров, 
— кассиров, 
— контролеров.
Средняя заработная плата 

— 125—170 рублей в месяц.
Обращаться по адресу:

Свердловск, ул. Ильича, 2.
Телефон отдела кадров-

31-05-33.
Орджоникидзевское 
районное розничное 

торговое объединение 
«Продтовары».

с 19 мая по 4 июня.
Пена путевки — 161 р. 26 к. (в эту сумму 

входит и стоимость проезда на поезде)
ОТДОХНУТЬ ПА ТЕПЛОХОДЕ - ОТЕЛЕ, 
ПРИШВАРТОВАВШЕМСЯ НЕДАЛЕКО ОТ

МОСКВЫ,
предлагает Бюро международного моло

дежного туризма «Спутник»!
Мы располагаем путевками:
— с 22 по 28 мая (цена от 136 до 172 руб

лей, вместе со стоимостью проезда на поезде);.
— с 22 мая по 2 июня (цена от 150 до 185 

рублей, вместе со стоимостью авиабилета).
ИЗ СВЕРДЛОВСКА — В ЛЕНИНГРАД!
Желающим провести в Ленинграде конец 

апреля и май предлагаем путевки:
с 30 апреля по 8 мая (цена 180 руб.).
Ленинград — Новгород — Псков:
с 18 по 28 мая (цена. — 173 р).
Обращаться по адресу:

Свердловск, ул. Пушкина, 5, к. 13.
Телефон 51-70-47.

БММТ «Спутник».

ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 15-го тиража ло

тереи «Спортлото» «6 из 45» и 
«5 из 36». состоявшегося 15 ап
реля 1990 года;

«6 из 45»: 4 (бокс), 5 (борьба 
вольная), 7 (борьба классиче
ская). 11 (волейбол), 21 (плава
ние), 34 (хоккей на траве).

«5 из 36»: 7 (борьба класси
ческая), 23 (прыжки на лыжах 
и двоеборье), 24 (ручной мяч), 
28 (стрельба пулевая), 31 (фех
тование).

ПОГОДА
18—19 апреля по области 

ожидается небольшая об
лачность без осадков, ветер 
восточный, 5 — 10 метров в 
минуту. Температура возду
ха ночью — 1 —6. в гор
ных районах до —И. днем 
4 — 9 градусов тепла.
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